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Carlos Pimenta pede atenção às 
mulheres para exame de mamografia

Homem morre
esperando cirurgia 
bariátrica 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,52

Cotação eUrO - real

R$ 6,40

Gasolina

R$ 6,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,69 R$ 4,29

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 28º
Min. : 19º

A 15ª Seção Regional da Associação Mineira 
do Ministério Público realiza hoje, às 16 horas, no 
auditório da sede das Promotorias de Justiça de 
Montes Claros, manifestação pública contra a tra-
mitação da Proposta de Emenda Constitucional 
nº 05/2021, que altera as regras de composição 
do CNMP, aumentando a influência política na 
instituição e assim comprometendo a indepen-
dência do Ministério Público.

Na última semana sexta-feira 
(8), foi realizado na Oncologia 
Irmã Malvina, local dedicado ao 
atendimento SUS para pacientes 
oncológicos, mais uma ação da 
campanha Outubro Rosa da Santa 
Casa Montes Claros. A ação con-
tou com a participação de volun-
tários do Grupo de Trabalho Hu-
manizado (GTH) do hospital e da 
colaboração do voluntário Daniel 
Marcelo, que abrilhantou o even-
to cantando canções religiosas 
como Ave Maria.

O Consórcio Intermunicipal de Saúde da 
Rede de Urgência do Norte de Minas (Cisrun) 
abriu o edital para inscrições do Processo Sele-
tivo Simplificado destinado ao preenchimento 
de vagas no SAMU Macro Norte para condutor 
socorrista, enfermeiro e técnico em enfermagem. 

Vaquinha viabiliza 
enterro de estudante de 
fisioterapia agredido em 
Montes Claros
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Ministério Público faz 
mobilização contra PEC 
05/2021

Pacientes oncológicas são 
homenageadas pela Santa Casa em 
Montes Claros

HUDSON BRAZIL 

SAMU está com
inscrições abertas 
para Processo Seletivo 
até dia 19

A Câmara dos Deputados aprovou, na última 
semana, a Medida Provisória 1057/21, que reedita 
programa de crédito pelo qual os bancos fazem em-
préstimos sob seu risco em troca de créditos pre-
sumidos a serem usados para diminuir tributos. O 
texto seguirá agora para o Senado.

Marcelo Freitas destaca 
programa de crédito para 
empreendedores O arcebispo metropolitano 

de Montes Claros, dom João 
Justino Medeiros, fez apelo 
pelo fortalecimento da família, 
durante a missa de celebração 
do Dia de Nossa Senhora Apa-
recida, celebrada na Catedral de 
Montes Claros. 

Arcebispo pede fortalecimento da família 
em missa dedicada a Nossa Senhora

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 4 CIdAdE 6

CIdAdE 6

Neste Outubro Rosa, mês de conscientização ao câncer de 
mama e colo de útero, o deputado estadual Carlos Pimenta 
lembra-se da importância da realização da mamografia, um 
dos exames mais importantes para a prevenção à doença, 
bem como, a detecção prematura do diagnóstico.

SAÚdE 7 SAÚdE 7 

POLÍTICA 4
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A Prefeitura de Montes Claros realizou, nos dias 4 e 6 de outubro, a 
abertura de dois processos licitatórios, que vão definir as empresas que 
irão realizar a conclusão das obras dos Centros Municipais de Educação In-
fantil (Cemeis Tipo B) dos bairros Santa Lúcia e Carmelo, respectivamente, 
ambos na região leste da cidade. Os dois processos atraíram três empresas.

As empresas Engemar Engenharia e Manutenção Ltda, Edificadora Ca-
tarinense de Obras Ltda e Construtora Percam Ltda estão concorrendo 
para realizar as obras do Cemei Santa Lúcia. Já as obras do Carmelo estão 
sendo disputadas pela Engemar Engenharia e pela Edificadora Catarinen-
se.

Os documentos entregues pelas empresas serão agora analisados por 
uma equipe do Município que vai definir se elas aptas a participar do cer-
tame.

A conclusão das obras dos CEMEIs faz parte do Programa Educamoc, 
pacote milionário de investimentos para a Educação da cidade lançado 
recentemente pelo prefeito Humberto Souto. (Ascom PMMC)

 
SENADO vAI DEBATER PRIORIDADES DE
 INvESTIMENTO PARA O PóS-PANDEMIA

O Senado fará na segunda-feira (18), às 15h, uma sessão de debates 
sobre o Sistema Nacional de Fomento (SNF) e as prioridades nacionais 
de investimento com o fim da pandemia de Covid-19 (RQS 2.148/2021).

A ideia para discutir o tema em Plenário partiu da senadora Leila Bar-
ros (Cidadania-DF). No requerimento, ela destaca que as instituições que 
compõem o SNF tiveram atuação importante para viabilizar medidas de 
combate à pandemia e também terão papel decisivo no pós-pandemia, 
para construir alternativas de financiamento para a promoção do desen-
volvimento do país.

“Essas instituições financeiras representam 45% do mercado creditício 
brasileiro. A existência de uma rede de instituições de financiamento es-
truturada e experiente, capaz de coordenar iniciativas com rapidez, tem 
sido instrumental para responder aos efeitos imediatos da crise e será ain-
da mais relevante para a recuperação da economia brasileira”, sustenta a 
senadora.

Foram convidados para a audiência os presidentes do Banco da Ama-
zônia, do Banco de Brasília (BRB), do Banco Regional de Desenvolvimen-
to do Extremo Sul (BRDE) e de bancos e agências estaduais de fomento. 
(Agência Senado) 

PIADA PETISTA

O governador do Piauí, o petista Wellington Dias, virou piada ao inau-
gurar ontem um semáforo no município de Luziânia, cidade com cerca de 
25 mil habitantes. A cerimônia teve direito a narração. várias autoridades 
acompanharam a cerimônia. Wellington Dias já foi considerado gênio po-
lítico pelo ex-presidente Lula

 vENDA DE CARROS USADOS RECUA

A venda de veículos seminovos e usados em Minas caiu em setembro, 
após vários meses de altas. A redução ficou em 11,4% se comparada com 
agosto e recuou 7,8% frente a setembro de 2020. Apesar do resultado ne-
gativo, no acumulado do ano até o nono mês, a comercialização já avan-
çou 26,6% frente a igual período do ano anterior. A retração nas vendas 
é resultado da baixa oferta de veículos usados e seminovos no mercado. 
Segundo dados da Federação Nacional das Associações dos Revendedo-
res de veículos Automotores (Fenauto), nos primeiros nove meses de 
2021, a venda de veículos usados e seminovos em Minas Gerais totalizou 
1.436.610 unidades, superando em 26,6% o volume comercializado em 
igual intervalo de 2020, que era de 1.134.812 unidades.

MEDIDA EMERGENCIAL

O Ministério da Economia recorreu a uma medida emergencial para 
evitar ficar sem dinheiro para pagar benefícios sociais e salários de servi-
dores nos próximos dias. O Congresso Nacional ainda não aprovou um 
projeto de crédito suplementar que dá autorização especial ao governo 
para bancar essas despesas com dinheiro obtido via emissão de dívida. 
Em edição extra do Diário Oficial da União (DOU), uma portaria assinada 
pelo secretário especial de Tesouro e Orçamento, Bruno Funchal (foto), 
faz o remanejamento dos R$ 70,1 bilhões usando como fontes o excesso 
de arrecadação e o superávit financeiro que foi resgatado de uma série de 
fundos do governo no início do ano.

 
CHANTAGEM PELA vAGA NO STF

O presidente Jair Bolsonaro disse ontem que está sendo chantageado 
para não nomear André Mendonça para a vaga de ministro do Supremo 
Tribunal Federal. Em um evento em Campinas, ele disse que “chegam re-
cados: a gente resolve CPI, a gente resolve tudo. Me dê a vaga pro Supre-
mo”. O presidente Bolsonaro não disse quem são os autores das ameaças, 
mas alguns se lembram da queda de braços do governo com o senador 
Davi Alcolumbre, que preside a Comissão de Constituição e Justiça e que 
está responsável por pautar a sabatina de André Mendonça no Senado. O 
nome dele foi encaminhado ao Congresso Nacional em julho.

Saúde e Compliance na era da
Governança de Riscos (Parte 2)

É assim que morre uma 
democracia (Parte 1)

O fundo de reserva nos condomínios: Como funciona 
e a forma correta de usar (Parte 2)

Quem sofre com o fim 
do “home-Office”?

SUELEN A. dA SILVA
RESEARCH COORdINATOR NA BRAVO GRC, MESTRE EM 

ESTRATÉGIA EMPRESARIAL PELA FGV EAESP, COM ESPECIALIzAçãO 
EM ESTRATÉGIA PARA NEGóCIOS SUSTENTáVEIS

GABRIEL CARdOSO dE MELLO

IGOR MACEdO dE LUCENA
ECONOMISTA E EMPRESáRIO, dOUTORANdO EM 

RELAçõES INTERNACIONAIS NA UNIVERSIdAdE dE LISBOA

JOSÉ R. IAMPOLSKY
CEO dA PARIS CONdOMÍNIOS

Os serviços de treinamento figuram 
como prioridade no planejamento de 
contratação de serviços terceirizados. 
Contudo, o processo de avaliação de 
aderência à “cultura do compliance” 
ainda deixa larga margem para aper-
feiçoar-se. Sobre este tema, a pesquisa 
da SAI Global revela que 71% dos res-
pondentes aplicam avaliações exclusi-
vamente internas para acessar seu grau 
de aderência à “cultura do compliance”, 

enquanto apenas 29% elaboram avalia-
ções através de processos independen-
tes de análise por partes de fora da 
organização, como por exemplo a con-
tratação de auditorias externas.

As metodologias empregadas para 
identificar, analisar e direcionar os ris-
cos enfrentados pela organização são 
bastante variadas, conforme revelou 
a pesquisa da SAI. Para aprimorar os 
Sistemas de Gestão da Aprendizagem 

e compliance dentro das instituições, 
as empresas de Saúde apostam em 
metodologias de treinamento que per-
meiam o ambiente de trabalho a todo 
instante, o que inclui treinamentos 
ao vivo, online, por email ou até por 
newsletters.

O setor de Saúde é extremamente 
sensível à gestão e privacidade dos 
dados, principalmente pelo rápido 
aumento do volume de dados que 

passa a ter acesso. Além disso, este 
setor deve colocar sua energia no 
estabelecimento de uma governança 
aberta que seja capaz de abraçar a 
gestão, a visibilidade dos riscos, além 
de um programa de compliance efe-
tivo, evitando assim vazamento de 
dados e descasamentos financeiros 
que podem provocar desequilíbrio 
das contas e colocar a saúde e a repu-
tação da empresa em risco.

Quando o Reino Unido devolveu 
a colônia de Hong Kong para a China, 
em 1997, sabia que após 50 anos do 
acordo, em que, em tese, a China não 
se intrometeria no sistema de governo 
local, o que ficou conhecido como “Um 
país, Dois Sistemas”, haveria sérios pro-
blemas para os hongonkers.

Entretanto, o problema eclodiu 
mais cedo, principalmente quando 

estudantes e líderes políticos locais, 
sentindo uma opressão cada vez maior 
de Pequim, começaram movimentos 
políticos e manifestações a partir de 
2014, principalmente com a “revolta 
dos Guarda-Chuvas” e com os protestos 
de 2019 e de 2020. 

Pequim sempre influenciou a região 
de Hong Kong com políticos aliados, 
partidos manipulados e jornais comu-

nistas, entretanto sempre respeitou as 
eleições locais, os resultados eleitorais 
e a Lei Básica de Hong Kong, que era 
baseada em princípios democráticos, 
na tripartição dos poderes e nos direi-
tos individuais. 

Tudo isso mudou quando os protes-
tos de 2019 e de 2020 ganharam cada 
vez mais as ruas, fazendo com que a ci-
dade de Hong Kong e seus moradores, 

cansados das intromissões de Pequim 
e sentindo que seus direitos estavam 
cada vez mais ameaçados, começaram 
uma campanha visando à real indepen-
dência da cidade. A situação ficou fora 
do controle da polícia local, e a líder da 
cidade Carrie Lam se mostrou incapaz 
de responder aos anseios da sociedade, 
principalmente por sua ligação íntima 
com Xi Jinping.

Rateios extras: Os tão impopulares 
rateios extras também são fundos. Seu 
excesso deve ser evitado, pois muitos ex-
tras colaboram com a alta inadimplência 
e também dão ideia de gestão fraca no 
condomínio. Os condomínios se provi-
sionam com rateios extras ou quando 
um grande imprevisto acontece, quando 
está para acontecer, como uma sentença 
judicial contrária ao condomínio, ou para 
se provisionar para meses de maiores 
gastos, como novembro e dezembro – 
quando há o pagamento do dissídio dos 
funcionários e também do décimo tercei-
ro salário.

COMO USAR| Algo que incomoda os 
moradores é o uso de um fundo para su-
prir outro problema. Mas o síndico pode, 
sim, se utilizar daquele caixa para sanar 
alguma outra emergência, como um ele-
vador queimado. Nesse caso, o uso par-

cial ou total do fundo deve ser reposto e 
para deixar tudo claro aos condôminos, 
também deve ser ratificado em ata na pró-
xima assembleia.

Mesmo assim, os usos possíveis do 
fundo de reserva, especificamente, de-
vem estar citados na convenção do con-
domínio. Caso não haja menção a isso, 
quando houver necessidade do uso dessa 
arrecadação, uma votação em assembleia 
deverá ratificá-la.

vOTOS E ARRECADAçãO | O paga-
mento das cotas está ligado ao conceito 
de fração ideal – ou seja, quem possui 
duas unidades deve pagar o dobro do 
dono de apenas um apartamento. O mes-
mo vale para coberturas, desde que res-
peitada a proporcionalidade das frações 
ideais correspondentes à unidade.

Para conseguir uma nova arrecada-
ção, como um fundo de obras, por exem-

plo, o síndico deve contar com maioria 
simples para sua aprovação.

INQUILINOS | Muito se questiona 
sobre a participação dos inquilinos para 
a formação de fundos dos mais diversos 
em condomínios. O aceito é que os inqui-
linos arquem com as despesas ordinárias, 
que são as despesas do dia-a-dia, como 
água, luz e pagamento de funcionários.

Já condôminos, donos do imóvel, são 
os responsáveis por investir em melho-
rias, como pintura de fachada, e obras no 
jardim – já que esse tipo de benfeitoria 
aumenta o valor do bem. Para facilitar a 
contabilidade – e a separação das contas 
– o ideal é a abertura de cadernetas de 
poupanças separadas: uma para despesas 
ordinárias e outras para fundos específi-
cos.

Mas há também casos em que inqui-
linos devem arcar com os rateios extras. 

É quando esses foram usados para cobrir 
despesas ordinárias.

Em casos de alta inadimplência, por 
exemplo, pode-se ter usado uma arreca-
dação extra para pagar as contas do mês. 
Nesse caso, os inquilinos devem, sim, 
contribuir para a sua restauração.

DICAS | Antes de propor a votação 
para criação de um novo fundo, vale a 
pena já orçar com três empresas a me-
lhora desejada. Dessa forma, é possível 
prever o tamanho do custo e a duração e 
tamanho mensal da arrecadação.

O ideal é ter um fundo para gastos 
ordinários (com contribuição dos inquili-
nos) e outro para gastos extraordinários, 
com contrapartida apenas dos condômi-
nos. Especialistas recomendam parar o 
recolhimento do fundo de reserva quan-
do este chegar a duas arrecadações com-
pletas do condomínio.

2 OpiniãO
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ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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ConClusões das obras dos 
CeMeIs do santa lúCIa e 

do CarMelo atraeM três 
eMpresas
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Esse mecanismo decorre justamen-
te do fato de que apenas o candidato 
sabe se, pela cor ou não, sente algum 
tipo de identidade na questão racial, e, 
portanto, se as cotas se destinam a ele. 

Trata-se de uma questão muito sen-
sível, pois ressoa nas oportunidades 
que o indivíduo possa ter perdido em 
sua vida em razão do preconceito histó-
rico apenas pela sua cor.

Contudo, infelizmente, há pessoas 
que buscam se beneficiar de modo in-
devido, pois contam com a falta de uma 
fiscalização rígida quanto a política de 
cotas.

Assim, apontam que estão incluídas 
nesse grupo sem necessariamente se 
identificar com as questões complexas 
que essa escolha envolve.

A DETERMINAçãO  DA LEI DE CO-
TAS | Para tentar conter esse problema, 

a Lei de Cotas (Lei n.º 12.990/2014) 
estabelece regras aplicáveis às pessoas 
que, de modo intencional e indevido, 
se coloquem como titulares do direito 
às cotas raciais, sejam excluídos do con-
curso público. 

Conforme o parágrafo único, do 
artigo 2.º da Lei, uma vez constatada a 
declaração falsa, o candidato que frau-
dar as cotas raciais pode ser eliminado 
do concurso.

Porém, mais uma vez, ressalto que 
essa análise é muito complicada. Não 
apenas porque o único critério é a au-
todeclaração do candidato, e a questão 
racial é extremamente sensível.

Mas também porque é muito difícil 
para o comitê de avaliação distinguir 
quem deve, ou não, concorrer às vagas 
destinadas às cotas raciais, pela mesma 
razão que já falamos.

Assim, são inúmeras as ações inicia-

das na Justiça em que o candidato pede 
o reconhecimento da condição de pre-
to ou pardo.

Ou, ainda, que mesmo não sendo 
incluído nas vagas reservadas para as 
cotas raciais, que seja redirecionado 
para a disputa pelas vagas de ampla 
concorrência.

O que fazer se for eliminado nas co-
tas raciais de concurso público? 

Por todas essas razões, é muito im-
portante que você, de fato, se entenda 
incluído nos critérios para cotas raciais, 
se autodeclare preto ou pardo confian-
te de sua condição. 

Na hipótese de ser eliminado na 
avaliação de inclusão em cotas raciais, 
é muito importante que não se sinta 
desmotivado.

Além disso, se necessário, entre 
com ação perante a Justiça para pedir 
sua permanência no concurso público. 

É essencial que esse procedimento seja 
acompanhado por um advogado. 

Assim, no mínimo dos mínimos, 
você que foi eliminado nas cotas raciais 
de concurso público será redirecionado 
para a ampla concorrência.

Com isso, disputará as vagas dis-
poníveis a todos os candidatos. Nesse 
caso, ainda é possível a defesa de sua 
condição racial. 

É importante lembrar que só será 
eliminado o candidato em que for 
comprovada a intenção de fraudar o 
concurso. 

A mera autodeclaração com a qual 
não concorde o comitê não é suficien-
te para excluir de forma permanente o 
candidato. 

Portanto, é essencial que você pro-
cure seus direitos após ser prejudicado, 
inclusive como uma forma de reforçar a 
política de inclusão racial.

Eliminado nas cotas raciais de concurso 
público: o que fazer? (Parte 2)

AGNALdO BASTOS
AdVOGAdO, ATUANTE NO dIREITO AdMINISTRATIVO, 
ESPECIALISTA EM CAUSAS ENVOLVENdO CONCURSOS 

PÚBLICOS E SERVIdORES PÚBLICOS

Dia desses estava conversando 
com um amigo e ele me disse que o 
cachorro da família parece “stressa-
do” tendo picos que levam de docili-
dade a ataques infundados e desmo-
tivados por qualquer situação. Parece 
nem ser seu cachorro.

Enquanto conversávamos fui inda-
gando, como um psicólogo. Mas sou 
formado em filosofia e fui tentando 
entender o motivo da ação canina 
contra seu dono e familiares.

Primeiro ele disse que o cachorro, 
antes dócil, estava tendo ataques e 

surtos, mordendo tudo que via pela 
frente. De chinelos a estofados, almo-
fadas e tudo mais. Depois, tinha raiva 
quando alguém se aproximava dele. 
O que não fazia antes.

OPA! ANTES. MAS 
ANTES DO QUê?

Ele ficou dez meses em home of-
fice. Ele a esposa e o filho que estava 
fazendo aulas “on line”. Perguntei-
lhe se as mudanças de humor ocor-
reram antes ou depois deste retorno 

ao serviço presencial na empresa. A 
resposta foi: depois.

Aí me dei conta de que o cachor-
ro estava sofrendo com a ausência 
dos donos. A esposa ficou apenas 
três meses trabalhando em casa, mas 
ele passou dez meses tendo o cãozi-
nho ao seu lado. E, agora, estava em 
sofrimento de solidão. Mas não só 
isso. Podem acontecer picos de de-
pressão, ansiedade, tristeza ou ou-
tro tipo de transtorno. Portanto, terá 
que passar por um tipo de terapia.

Quem está há mais tempo em casa 

e tem bichinhos de estimação é bom 
ir preparando-o para o retorno ao ser-
viço. Passe algumas horas por dia fora 
do lar, deixe vestimentas próximo de 
onde o animal goste de ficar (assim 
sentira o cheiro e ficará seguro); nada 
de ficar acariciando o bichinho ao sair 
de casa ou fazer aquela festa quando 
voltar. Aja naturalmente. Isso contribui 
para que o animal sinta-se seguro.

Por fim, evite ficar afagando e pe-
gando o bichinho no colo. Isso faz 
com que o animal sinta falta destes 
momentos. Ajude, não frustre!

GREGóRIO JOSÉ
RAdIALISTA, JORNALISTA, FILóSOFO, COM PóS-GRAdUAdO EM GESTãO 

ESCOLAR, EM POLÍTICAS PÚBLICAS E MBA EM GESTãO PÚBLICA
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A deputada federal Patrícia Fer-
raz (AP) protocolou projeto de lei 
que agrava a pena do crime de fal-
sidade ideológica cometido ao frau-
dar inscrição em programas sociais, 
como o auxílio emergencial. A me-
dida busca proteger as pessoas que 
necessitam do acesso a programas 
dos governos federal, estaduais e 
municipais. 

De acordo com dados do Tri-
bunal de Contas da União (TCU), 
cerca de oito milhões de pessoas 
podem ter recebido os valores do 
auxílio emergencial indevidamente. 
Entre as fraudes mais comuns, estão 
o caso de mães que tiveram o CPF 
delas e dos filhos cadastrados pelos 
ex-companheiros indevidamente. 
“Sabemos que existem criminosos, 

que se valem de mecanismos e 
acessam indevidamente recursos pú-
blicos. Tal atitude, além de ser crimi-
nosa e condenável, é desumana. Por 
isso, defendo que a pena maior para 
o crime de falsidade ideológica deva 
ser aprovada. As pessoas tem que pa-
rar de achar normal tirar vantagem e 
nunca serem punidas”. 

A parlamentar esclarece que a 

medida, em especial, atenderá as 
mulheres mães de famílias. Segundo 
a deputada, esse público tem sido 
alvo de constante uso indevido de 
dados por seus ex-parceiros e ficam 
sem acesso ao benefício em meio 
à pandemia do coronavírus. “Com 
este projeto, pretende-se elevar o 
risco daqueles que, de forma crimi-
nosa, subtraem valores tão impor-

tantes para pessoas atendidas em 
programas necessários e urgentes 
de transferência de renda, como o 
auxílio emergencial, e outros, levan-
do à descrença generalizada contra 
esses programas. Espero que em 
breve essa medida possa se tornar 
realidade e os criminosos serem 
devidamente punidos”, assinala Pa-
trícia Ferraz. 

O crime de falsidade ideológica 
já é previsto no Código Penal, mas, 
de acordo com a proposta da parla-
mentar, será feito o acréscimo de um 
sexto ao tempo da pena para quem 
usar dados falsos ao acessar progra-
mas sociais. Com isso, fica prevista a 
pena de reclusão de quase seis anos, 
e o valor da multa será definido pelo 
juiz.

Promulgadas pelo Congresso 
Nacional na semana passada, as 
regras serão aplicadas nas eleições 
para presidente e vice-presidente 
da República, de 27 governadores 
e vice-governadores de estado e 
do Distrito Federal, de 27 senado-
res e de 513 deputados federais, 
além de deputados estaduais e 
distritais. O pleito será realizado 
em primeiro turno no dia 2 de ou-

tubro e, o segundo turno, ocorre-
rá no dia 30 do mesmo mês. 

Para incentivar candidaturas 
de mulheres e negros, a nova re-
gra modifica contagem dos votos 
para efeito da distribuição dos 
recursos dos fundos partidário 
e eleitoral nas eleições de 2022 
a 2030. Serão contados em do-
bro os votos dados a candidatas 
mulheres ou a candidatos negros 

para a Câmara dos Deputados nas 
eleições realizadas durante esse 
período. 

Em 2022, o Fundo Especial 
de Financiamento de Campanha 
– chamado de fundo eleitoral – 
terá R$ 5,7 bilhões. Esse é o valor 
previsto para o financiamento de 
campanhas políticas. Os recursos 
são divididos da seguinte forma: 
2% dos recursos do fundo devem 

ser divididos entre todos os par-
tidos, sendo o marco temporal 
a antecedência de seis meses da 
data do pleito. 35% dos recursos 
devem ser divididos entre os par-
tidos na proporção do percentu-
al de votos válidos obtidos pelas 
siglas que tenham pelo menos um 
representante na Câmara dos De-
putados, tendo por base a última 
eleição geral. 

Nos casos de incorporação ou 
fusão de partidos, os votos dados 
para o partido incorporado ou 
para os que se fundirem devem 
ser computados para a sigla incor-
poradora ou para o novo partido. 
48% dos recursos do fundo serão 
divididos entre os partidos na pro-
porção do número de represen-
tantes na Câmara dos Deputados 
na última eleição geral. Pela regra, 

partidos que não alcançaram a 
cláusula de barreira, contam-se as 
vagas dos representantes eleitos, 
salvo os deputados que não te-
nham migrado para outra legenda. 
15% dos recursos do fundo devem 
ser divididos entre os partidos, na 
proporção do número de repre-
sentantes no Senado, contabiliza-
dos aos partidos para os quais os 
senadores foram eleitos. 

PL agrava crime de falsidade ideológica para quem 
tentar acessar programas sociais indevidamente

Conheça as novas regras que serão aplicadas nas 
eleições de 2022

O que significa a palavra 
Obrigativo?

Pois é, seu menino... Assistir as 
reuniões da House do Povo também é 
cultura... E o meu amiguinho Cotoqui-
nho não pode ver uma palavrinha nova 
que logo quer aprender para ir tentar 
impressionar a Maria Pé de Pano... E 
agora ele quer saber o que queria dizer 
um dos meninos mais sabidos entre os 
edis... Que é conhecido... E que é gen-
te da melhor qualidade e competência 
sobra... Mas ele se empolgou tanto que 
disse que tal coisa devida é obrigativo... 
Ué... Deu para inventar palavrinha ago-
ra, é? Mas tá certo... Tem que ser criativo 
para viver neste mundo globalizado... 
Uai... Ele criou uma palavra... Tá certo... 
Mas o que é mesmo “obrigativo”?

 
Geração atual faz 40% 

menos sexo...

Ará, seu menino... O que será que 
os casais andam fazendo depois que se 
casam e dormem juntos? Eu não sei... 
Mas uma pesquisa disse que atualmente 
os casais têm algo mais importante a fazer 
do que fazer amor... Ui... Ui... Ui... Agora 
eu mesmo é que eu vi a coisa feder de 
uma vez por todas... Será que os homens 
estão saindo do armário e achando que a 
prática de outro tipo de bobiça é melhor 
do que o tradicional? A internet é uma 
das principais causas do afastamento do 
homem da mulher... Agora mesmo é que 
os tarados de plantão vão começar a olhar 

com mais critério para amadas que não 
são tão amadas e vice e versa... Que coisa 
mais triste, né?

 
Edil do PT vai para o xilindró..

.
Espia só, seu menino... Malandro 

demais vira bicho e perde a razão... Não 
dá para entender o que se passa no co-
quinho de certas pessoas que pertencem 
á nação PTlândia... Espia só... Uma vere-
adora simulou o seu próprio sequestro 
para passar por vítima e, assim, mudar os 
rumos da eleição da mesa diretora... Mas, 
como é uma bandida aprendiz, a polícia 
desconfiou e catou todo mundo que aju-
dou e eles confessaram... Mas será que o 
pessoal da Nação PTlândia não se emen-
da? Eu acho que não... Pois eles se espe-
lham no chefe Mor o Sapinho Embusteiro 
Manguaceiro Barbudo que faz de tudo e 
nada acontece... Pois é.

 Morto fica vivo

Eita que tem coisas que mal dá para 
acreditar... Né mesmo? Pois espia só... 
Um hominho de 80 anos deu um tanguá 
e foi levado para o hospital... Só que na 
ambulância ele deu um longo suspiro e 
partiu para cidade dos pés juntos... Aí vol-
taram e preparam o corpito para a viagem 
final... E quando colocaram no paletó de 
madeira... Não é que o hominho danou a 
mexer? Isso mesmo... E aí foi aquele corre 
corre e aí alguém resolveu ir ver de perto 
o que tinha sucedido com o hominho e 
tiraram ele do paletó de madeira e leva-
ram para o hospital... Recuperou e está 
em sua house vivinho da Silva... Fora o 
susto... Tá vendo... Por isso não é bom 
ser precipitado... Ui.

 
Textinho ou historinha cretininha 

joiadinha

Chegou o momento que mais espe-

rava todos vocês... Afinal de contas... va-
mos ter o nosso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha que foi feito sob 
medida para ti... Afinal de contas pre-
cisamos todos os dias oxigenar o nosso 
glorioso coquinho com uma boa dose 
de bom humor... Que é tão bom quanto 
beijar a filha do patrão escondido e sem 
esquecer que é altamente recomendável 
para todas as pessoas que tem o nomi-
nho no Serasa... É ler cá rir e esquecer... 
Um cachorrinho entra num cinema 
levando sua marmitinha de comida... 
Como é o nome do filme que ele foi as-
sistir? Simples bobinho... O cão-peão... 
Um dia um hominho desavisado passa 
debaixo de uma escada e uma menini-
nha gatíssima de 155 quilos e trezentos 
gramas caiu em cima dele... Despencan-
do do vigésimo quinto andar... Como é 
o nome do filme? A acusada fatal... Há... 
Há... Há...

Espia que notícia... Prefeito 
saqueia carga.

Não... Não e mil vezes não minha 
gente mais que biita... Eu não consigo 
entender a ruindade no coquinho de 
certos políticos... Um dia desses um 
Homem forte do Paço de uma pequena 
cidade estava com o seu motorista e um 
assessor e de repente ele viu um caran-
gão tomando cheiinho de eletrodomés-
tico e o que eles fizeram? Carregaram o 
caranguinho do prefeito com os objetos 
e iam todos rindo levando para suas 
houses. Mas ai a nossa Gloriosa Policia 
Rodoviária Federal catou todo mundo e 
o homem forte do Paço teve a cara des-
lavada de dizer que quem tinha garfado 
foram os assessores e ele foi ouvido e 
liberado... Oh, que coisa mais feia... Cre-
do...

 
Promotor desequilibrado

 incentiva a violência

Eita que agora eu vi a coisa feder 
de uma vez por todas... Imagine você 
que um Promotor de justiça um repre-
sentante do Ministério Público um de-
fensor dos interesses da sociedade sim-

plesmente ficou irritado quando teve 
que esperar uma manifestação e soltou 
uma declaração um tiquinho infeliz... 
Ele pediu que a polícia de choque viesse 
dispersasse os filhos da p... Com azeito-
na quente e mandasse para o xilindró 
quem não fosse atingido... Pois isso 
aconteceu sim e o nome do promotor 
da 5º vara atende pelo nominho horro-
roso de Rogério Zagallo... Pois isso é a 
nossa gloriosa terrinha do Bananal... Se 
as autoridades não gostam de algo reage 
assim SP.

 
Vingança ou mudança?

Espia só, minha gente... O meu ami-
guinho malinha Cotoquinho é um es-
tudioso do comportamento humano... 
Apesar da pouca idade é muito sabido 
e ele quer saber quando alguém sonha 
com o poder e obtém a realização desse 
sonho e muda radicalmente de compor-
tamento... É sinal de mudança e fazer 
o melhor ou simplesmente vingança 
contra tudo e todos que retardaram 
esse sonho? É um caso a pensar e acho 
que nem Freud explica isso...  Às vezes a 
realização de uma conquista traz revolta 
contra os que não acreditavam ou o hu-
milharam e o poder dá a chance de agir 
como imperador absoluto em nome do 
povo... Será isso? Devaneios... Só...

 
Prefeito condenado a

 fazer serviço geral

A justiça tem hora que dá uma den-
tro e nos deixa com a sensação de que 
alguma coisa esta mesmo mudando para 
melhor... Espia só o que vou te contar... 
O homem forte do Paço da cidade de 
São Sebastião do Rio Preto aqui mesmo 
em Minas andou garfando merrequinha 
e colocando em empresa fantasma... Ele 
tinha um passado duvidoso e dizia que 
agora tinha se tornado honesto... Mas 
descobriram que não era nada hones-
to e ele foi condenado a três meses de 
prestação de serviço gerais numa esco-
la... Servindo merenda e ajudando a lim-
par a louça... Legal e se a moda pega por 
cá ia ser uma coisa legal demais... Assim 

esses safados aprendiam... Né, não?
 
Montei no Porco | Pois é minha 

gente biita... Eu estou montando no 
porco... Picando a mula... Deitando o 
cabelo e caindo no capinado... E tchau 
mesmo... E, por favor, não vá aprontar 
nadica de nada... E amanhã estarei de 
volta, se Deus quiser... E, por favor, lem-
brem-se: “Aquele que amaldiçoa o seu pai 
e não bendize a sua mãe, terá olhos co-
midos por corvos”... Para pensar mesmo...

 Fuso do dia – Os fomentadores de 
contenda que acha que com isso vão le-
var alguma vantagem... Quem dá ouvido 
é pior que esse tipo nocivo... Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – A competente e bii-
ta médica nefrologista Dra. Tatiana vieira 
Carneiro que empresta seu talento para a 
Fundação Dílson Godinho e competência 
seriedade sobram... Sucesso, nobre guer-
reira... Fui!

Foto da Semana

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, o jovem empresário Natan, 
que tem gerado emprego e renda... Tem competência de sobra... 

Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

“Cuidadores de idosos precisam ter 
preparo”, alerta vereador

VALDEMAR SOARES

Tem crescido de maneira acentu-
ada o número de casos de agressão 
sofrida pelas pessoas idosas causa-
das por profissionais que deveriam 
dar toda assistência e cuidar da sua 
integridade física, e, nesse período 
de pandemia, tem crescido em mais 
200% a violência contra idosos, com 
cuidadores e com familiares. Não 
são raros os casos onde os idosos 
sofrem maus tratos por parte de pes-
soas que são contratadas para fazer 
exatamente o contrário, deveriam 
cuidar para que tomem os remédios 
e as refeições na hora certa. Muitas 
famílias que deixam os seus idosos 
por conta de pessoas contratadas 
percebem em pouco tempo que eles 
aparecem com hematomas, ficam 
tristes, sendo que a grande maioria 
desses idosos sofre de algum tipo de 
doença que impedem de denunciar 
os maus tratos. 

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) que tem essa bandeira de de-
fesa do idoso, disse que esses tipos 
de agressões físicas e psicológicas 
vêm aumentando muito, sendo pou-
cos os casos que chega a público, 
mas a grande maioria a polícia e nem 
mesmo os familiares tomam conhe-
cimento. Nos casos registrados pela 
polícia, somente foram apanhados 
os agressores mediante a colocação 
de câmeras escondidas e que flagra-
ram os maus tratos e a violência des-
medida cometida por pessoas que 
deveria dar assistência para se ter 
uma melhor qualidade de vida. 

Raimundo disse que já existem 
cursos que preparam os cuidadores 
de idosos, e que é um curso para 
todas as pessoas que devem se pre-
parar melhor. Os idosos requerem 
cuidados especiais, principalmente 
quando estão doentes e impossibili-
tados de comunicar com facilidade. 
Segundo o parlamentar, a família 

contratante deve buscar todas as 
informações necessárias da pessoa 
que vai cuidar do idoso, e procurar 
se informar se ela tem alguma qua-
lificação profissional para fazer esse 
tipo de serviço: “nós temos o curso 
para cuidar de idosos e é lamentável 
que pessoas maltratem duramente 
as pessoas que elas são contratadas 
para cuidar. As famílias precisam ser 
criteriosas, pois uma pessoa idosa e 
doente requer até mais cuidado do 
que uma criança, pois ela fica com-
pletamente dependente, e a grande 
maioria não consegue se comunicar, 
o que torna a situação mais difícil. O 
Conselho do Idoso está de olho bem 
aberto e quaisquer maus tratos sofri-
dos pelas pessoas da melhor idade, 
tem que ser comunicada e logo a po-
lícia será acionada. Existem leis que 
protege a pessoa da terceira idade e 
não podemos aceitar as agressões, 
que muitas vezes são praticadas por 
pessoas do próprio lar”, finalizou.

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 
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Carlos Pimenta pede atenção às 
mulheres para exame de mamografia

Vereadores analisam três projetos de 
concessão de títulos

ALMG vai aderir à campanha pelo parto seguro

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A médica oftalmológica, Ariadna Borges Muniz deve 
ser uma das pessoas que irá receber a condecoração

4 pOlítica

Uma Reunião Especial vai mar-
car a adesão da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) ao 
compromisso nacional pela garan-
tia do parto seguro e respeitoso e 
pela redução da mortalidade ma-
terna e neonatal. A solenidade será 

realizada hoje (14), às 10 horas.
Durante a cerimônia, o presi-

dente ALMG, deputado Agostinho 
Patrus (Pv), vai assinar uma car-
ta-compromisso com medidas de 
redução da mortalidade materna e 
neonatal. O documento, elaborado 

conforme as diretrizes da Aliança 
Nacional para o Parto Seguro e Res-
peitoso, propõe aos signatários o 
compromisso de atuar para garantir 
o direito das crianças e mulheres à 
saúde e à vida.

Segundo a Organização Mundial 

da Saúde (OMS), em todo o mundo 
830 mulheres morrem todos os dias 
de causas evitáveis relacionadas à 
gravidez e ao parto. Anualmente 
morrem no mundo 2,5 milhões de 
recém-nascidos, o que representa 
47% de todas as mortes de meno-

res de cinco anos, de acordo com 
a OMS.

Para mudar essa realidade, a 
OMS escolheu o cuidado mater-
no e neonatal como tema do Dia 
Mundial da Segurança do Paciente 
de 2021, comemorado em 17 de 

setembro. E, para disseminar essa 
mensagem em todo o País, a Socie-
dade Brasileira para a Qualidade do 
Cuidado e Segurança do Paciente 
(Sobrasp) criou a campanha “Aja 
Agora para um Parto Seguro e Res-
peitoso!”. (Portal ALMG)

Neste Outubro Rosa, mês de 
conscientização ao câncer de mama 
e colo de útero, o deputado es-
tadual Carlos Pimenta lembra-se 
da importância da realização da 
mamografia, um dos exames mais 
importantes para a prevenção à do-
ença, bem como, a detecção prema-
tura do diagnóstico. O parlamentar 
é o autor de uma das leis mais im-
portantes para a Mulher, que dispõe 
sobre a implementação de medidas 
necessária à prevenção e ao tra-
tamento do câncer de mama e do 
câncer ginecológico.

O câncer de mama é o que mais 
prevalece entre as mulheres brasi-
leiras e com o maior índice de mor-
talidade. É também o câncer que 
mais mata mulheres no mundo. 
Sendo a doença mais frequente em 
quase todas as regiões brasileiras. 
A Incidência dessa doença tende a 

crescer progressivamente a partir 
dos 40 anos de idade, assim como 
a mortalidade por essa neoplasia 
(INCA 2019).

Em Minas Gerais, em 2020, fo-
ram registrados mais de 9 mil novos 
casos de câncer de mama e cerca 
de 1.300 de câncer de colo útero. 
O exame preventivo pode reduzir 
em até 40% o número de casos da 
doença. O Sistema Único de Saúde, 
SUS, oferece cirurgias e tratamentos 
para esse tipo de câncer.

No Brasil, o câncer de mama é 
também o tipo de câncer mais inci-
dente em mulheres de todas as regi-
ões, após o câncer de pele não me-
lanoma. As taxas são mais elevadas 
nas regiões mais desenvolvidas (Sul 
e Sudeste) e a menor é observada na 
região Norte. Estima-se que neste ano 
(2021) ocorrerão 66.280 casos novos 
da doença, o que equivale a uma 

taxa de incidência de 43,74 casos por 
100.000 mulheres (INCA, 2020).

O médico e parlamentar Carlos 
Pimenta, cuja esposa é a ginecolo-
gista Dra. Cláudia Borém, sempre 
se preocupou em divulgar sobre o 
câncer de mama e do colo do úte-
ro. Realizou audiências públicas na 
Comissão de Saúde, quando então 
presidente e ministrou palestras so-
bre o assunto, sempre destacando a 
importância do exame preventivo 
para as mulheres. “Não só neste Ou-
tubro Rosa, mas em todos os meses 
do ano, a mulher deve estar sempre 
atenta aos seus exames, levando 
em conta que existe a prevenção, 
apoio, tratamento e políticas públi-
cas para atender às mulheres, prin-
cipalmente quando diagnosticadas 
precocemente”, conclui Carlos Pi-
menta. (MARGARIDA MAGALHÃES 
– Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros analisa hoje (15), na sua 
reunião ordinária de quinta-feira, 
os projetos de concessão de título 
de cidadania para três pessoas. O 
vereador Reinaldo Barbosa da Silva 
propôs o título de Cidadã Benemé-
rita à médica oftalmológica à Ariad-
na Borges Muniz, que é suplente de 
deputada pelo PRB. A vereadora. 
Cecília Meireles concede Título de 
Cidadania Honorária à Márcia vala-
dares Magalhães e o vereador José 
Marcos Martins-concede Título de 
Cidadão Honorário ao suplente de 

senador. Alexandre Silveira, que é 
candidato ao Senado Federal em 
2022.

Desde o dia 7 de outubro que a 
Câmara Municipal voltou a realizar 
suas reuniões as quintas-feiras, sus-
pensas desde março de 2020 por 
causa da pandemia coronavírus. Po-
rém a reunião tem apenas a análise 
de projetos e requerimentos, sem 
a parte denominada Pinga Fogo, 
onde cada vereador tem quatro mi-
nutos para discursar na Tribuna. A 
Câmara Municipal realiza duas reu-
niões por semana, sendo a primeira 
na terça-feira.

Os de Montes Claros pediram 

melhorias na distribuição de água 
e nos serviços ofertados pela Co-
pasa no município. Há dois anos, 
a companhia suspendeu o rodízio, 
mas segundo os parlamentares ain-
da falta água em vários bairros da 
cidade. O vereador Júnior Martins 
(Cidadania) ressaltou que a região 
norte da cidade está ficando alguns 
dias da semana sem água e que os 
moradores não são avisados pela 
Copasa. “Tem bairros ficando até 
dois dias sem água. Precisamos 
saber se o rodízio voltou para as 
pessoas se preparem, armazenan-
do água. vamos conversar com a 
Agência Municipal de Água e Sane-

amento Básico de Montes Claros 
(Amasb) para ver se está havendo 
fiscalização”, destacou o vereador.

Durante seu pronunciamen-
to da Tribuna, o vereador Wilton 
Dias (PTB), mostrou imagens de 
algumas tubulações da Copasa que 
estão estragadas, e, com isso, gera 
desperdício de água. “Estamos fa-
lando em crise hídrica e a própria 
Copasa não busca meios de evitar 
o desperdício d’água. Peço que a 
Amasb fiscalize estes pontos onde 
as tubulações estão velhas e que-
bradas – esse desperdício será pago 
por nós e isso não pode acontecer”, 
enfatizou Wilton.

Marcelo Freitas destaca programa de 
crédito para empreendedores

DIVULGAÇÃO

A Câmara dos Deputados apro-
vou, na última semana, a Medida 
Provisória 1057/21, que reedita 
programa de crédito pelo qual os 
bancos fazem empréstimos sob seu 
risco em troca de créditos presumi-
dos a serem usados para diminuir 
tributos. O texto seguirá agora para 
o Senado.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), desta-
cou a importância da aprovação do 
programa que deve gerar até R$ 48 
bilhões em crédito. “Não há dúvida 
de que este é um importante passo 
na retomada da economia do país. 
O Programa de Estímulo ao Crédito 
(PEC) será direcionado a microem-
preendedores individuais (MEI), 
a micro e pequenas empresas e a 
produtores rurais com faturamento 
até R$ 4,8 milhões”, informou Mar-
celo Freitas.

O parlamentar lembra que a ini-
ciativa aprovada é semelhante ao 
programa criado pela MP 992/20, 

que não chegou a virar lei e ten-
tava estimular empréstimos para 
empresas com até R$ 300 milhões 
de receita bruta. “Dessa vez, a PEC 
pretende estimular os bancos a 
emprestarem, até 31 de dezembro 
de 2021, para micro e pequenos 
empresários. O faturamento será 
medido pelas informações repas-
sadas à Receita Federal referentes 
ao ano-calendário de 2020. O Con-
selho Monetário Nacional já regu-
lamentou o tema, determinando 
prazo mínimo de pagamento da 
dívida em 24 meses, proibindo o 
enquadramento no PEC de opera-
ções contratadas no âmbito do Pro-
grama Nacional de Apoio às Micro-
empresas e Empresas de Pequeno 
Porte (Pronampe) e do Programa 
de Garantia aos Setores Críticos 
(PGSC)”, explicou Freitas.

A Medida Provisória especifica 
ainda que os empréstimos feitos 
pelos bancos não contarão com 
qualquer garantia da União ou en-

tidade pública, deverão ser feitas 
com recursos captados pelos pró-
prios bancos e não poderão rece-
ber recursos públicos, ainda que 
sob a forma de equalização da taxa 
de juros (pagamento da diferença 
entre os juros de mercado e os ju-
ros pagos pelo tomador).

Segundo o parlamentar, como 
incentivo para o empréstimo, 
as instituições participantes do 
programa, exceto cooperativas 
de crédito e administradoras de 
consórcio, poderão gerar crédito 
presumido até 31 de dezembro de 
2016.

“Esse crédito será equivalente 
ao menor de dois valores: o saldo 
contábil dos empréstimos feitos 
por meio da MP 992/20 ou o saldo 
de créditos por diferenças tempo-
rárias apurados com as regras da 
MP 1057/21. As diferenças tempo-
rárias são geradas em razão de as 
empresas reconhecerem contabil-
mente perdas ou despesas antes 

de poderem descontá-las segundo 
as regras fiscais, procedimento que 
diminui a base de cálculo dos tribu-

tos a pagar – no caso, Imposto de 
Renda da Pessoa Jurídica (IRPJ) e 
Contribuição Social sobre o Lucro 

Líquido (CSLL)”, concluiu Marcelo 
Freitas. (GISSELE NIZA – Colabora-
dora)
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Montes Claros começou a cidade pela Praça da Matriz e ali se trans-
formou numa das mais belas praças e um lugar de encontros de fieis que 
frequentam a Igreja da Matriz e por artistas que frequentam Centro Cultu-
ral, além da população. Mas o tempo passou e ela foi deixada de lado por 
várias administrações e foi tomada por moradores de ruas e dependentes 
químicos que passaram a usar drogas e morar no local praticando assaltos 
e agredindo as pessoas. Sabiamente a Prefeitura através da Secretaria de 
Ação Social, que tem a frente, Aurindo Ribeiro, levou essas pessoas para um 
lugar segura para poder revitalizar a praça. Curiosamente uma deputada 
dos Direitos Humanos tentou entrar na Justiça contra a Prefeitura e isso 
mostra inversão de valores e o papel pífio de alguns parlamentares que não 
pensa no podo e o que nos passa a ideia do quanto pior melhor para eles.

Revitalização X Moradores de Rua 
X Ação X Crítica leviana X Praça 

Matriz X Direitos Humanos

Fogueira X Vaidades X Fogo brando 
X Pré-Candidatos

Decisão X AGE X Impedimento X 
Unimontes X Acordo

Sem preconceito X Caráter X 
Importância X Muda Brasil

Buscar X Auxílio X Emergencial
X Força X Família

Estatuto X Disciplina X Polícia Civil 
X Audiência

Bicicleta X Elétrica X Absorvente X 
Polêmica X Deputados

Saúde X SUS X Investimento X 
Demanda X População X Dílson 

Godinho

Câmara X Abertura X Flexibilização 
X Bares X Funcionamento

Reunião entre membros da Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), as-
sociações da área educacional e o Governo de Minas, que tratou do 
cumprimento de termos de acordo de greve, terminou sem entendi-
mentos. A audiência sobre o cumprimento do que foi acordado em 
oito de maio de 2018 entre o Governo do Estado e a Associação dos 
Docentes da Universidade Estadual de Montes Claros (Adunimon-
tes) contou com a presença da subsecretária de Ensino Superior da 
Secretaria de Estado de Educação, Augusta Isabel Junqueira Fagun-
des. O acordo assinado na ocasião trata de diversos pontos, como 
novas nomeações, continuidade do concurso aberto para a univer-
sidade e definição de nova carreira dos professores. Ao ser questio-
nada pela presidente da comissão, deputada Beatriz Cerqueira (PT), 
do que faltava para que o governo cumprisse o que foi acordado, a 
subsecretária argumentou que as concessões e os pagamentos ha-
viam sido vedados pela Advocacia-Geral do Estado, em razão da Lei 
de Responsabilidade Fiscal e da Lei Complementar Federal 173, de 
2020, que estabelece o programa maras Escola do Legislativo.

“Macunaíma, um herói sem nenhum caráter”, de Mário de Andra-
de, é um personagem individualista, mentiroso, vaidoso e pregui-
çoso. Sem pensar em ninguém, especificamente, na vida pública, o 
que se exige são competência e honestidade. Mais caráter e menos 
preconceito fariam muito bem ao país. Num mundo onde se tenta 
relativizar verdades sobre nobreza de caráter e de tudo o que carac-
teriza uma personalidade digna na esfera pública, em que gravitam 
os políticos, uma pessoa de caráter deveria ser o normal, jamais 
a exceção. A Lei da Improbidade votada pelo Congresso Nacional, 
favorece os Macunaímas. Como diria o presidente chileno Salvador 
Allende: “Não basta que todos sejam iguais perante a lei. É preciso 
que a lei seja igual perante todos”. Muda, Brasil, basta de precon-
ceitosDurante seu pronunciamento na Tribuna, o vereador valdecy Contador 

(Cidadania) solicitou mais flexibilização em relação ao funcionamento de 
bares e restaurantes, aumentando a quantidade de pessoas por mesa.

Devido à pandemia do novo coronavírus, o município de Montes Claros 
adotou uma série de critérios para os estabelecimentos voltarem a funcio-
nar, entre elas está a limitação de quatro pessoas por mesa. Segundo o 
vereador valdecy, desde o início da pandemia do novo coronavírus, o mu-
nicípio de Montes Claros buscou alternativas para que o comércio pudesse 
funcionar sem prejudicar os estabelecimentos e de acordo com as normas 
sanitárias de prevenção ao vírus. Bares, restaurantes e similares de Montes 
Claros, podem funcionar até meia noite, com a disponibilização de álcool 
em gel, até quatro pessoas por mesa e os clientes devem utilizar máscara de 
proteção contra o vírus. “Alguns empresários procuraram nosso gabinete 
solicitando que o prefeito Humberto Souto (Cidadania) reveja o número 
de ocupantes nas mesas em bares, restaurantes e similares. Eles pedem 
para que seja no máximo seis pessoas, o que representa um grupo familiar 
– a classe também pede a junção de duas mesas”, pontuou o vereador. val-
decy ainda destacou a importância destes estabelecimentos para a geração 
de empregos no município.

Três dos pré-candidatos a 3ª via nas eleições presidenciais de 2022 
prometeram, no dia 7 de outubro, recuar e dar apoio ao que tiver maior 
chance de emplacar. O compromisso dos governadores Eduardo Leite 
(RS) e João Doria (SP), que disputarão as prévias do PSDB em novem-
bro, seguiu a iniciativa do ex-ministro da Saúde, Luiz Henrique Man-
detta, DEM. Foi selado durante o 14º Encontro de Líderes, promovido 
pela Comunitas em São Paulo. Em viagem pela Europa, Leite participou 
por meio de videoconferência. Em princípio, essa decisão será tomada 
a partir de abril, quando os que exercem funções terão de deixar defi-
nitivamente ou se afastar de seus cargos. Nesse momento, o candidato 
tucano estará definido. Espera-se também a escolha feita por outros 
partidos, como o União Brasil, resultante da fusão do DEM com o PSL. 
“Estaremos juntos não só pela 3ª via, mas pela melhor via”, comprome-
teu-se o Governador Doria.

O auxílio emergencial do Força-Família será pago a pessoas em condi-
ções de extrema pobreza a partir de hoje (14). O benefício, que será pago 
até o dia 29, é resultado de um trabalho que os deputados estaduais minei-
ros iniciaram em janeiro deste ano, quando foi lançado o Recomeça Minas, 
plano da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) para recuperar o 
desenvolvimento econômico e social do Estado. Em abril, ao longo de 16 
encontros que contemplaram todas as regiões mineiras, a Assembleia reu-
niu representantes dos setores prejudicados pela pandemia de Covid-19 e 
lideranças políticas para recolher sugestões de aprimoramento do plano, 
contido no Projeto de Lei (PL) 2.442/21, de autoria coletiva dos 77 deputa-
dos e que tinha como primeiro signatário o presidente da ALMG, deputado 
Agostinho Patrus (Pv). Esse projeto, após ser amplamente debatido com 
a sociedade e aprimorado pelos deputados e deputadas, deu origem à Lei 
23.801, publicada no dia 22 de maio. Entre outras inovações, a norma fa-
cilitou a regularização de dívidas tributárias, direcionando os recursos ob-
tidos para a desoneração fiscal e o financiamento dos setores econômicos 
mais impactados pela crise econômica decorrente da pandemia.

A reunião, solicitada pelo deputado Delegado Heli Grilo (PSL), ocorrerá 
no Auditório José Alencar, às 9h30. Segundo o parlamentar, a ideia é que se 
conheça o conteúdo da matéria para que sugestões de mudanças sejam feitas 
durante a sua tramitação, uma vez que ela vai recair sobre todos os policiais 
civis, independentemente de sua classe ou carreira. 

O PLC 64/21 veicula normas que podem ser divididas em materiais e proce-
dimentais. As primeiras dizem respeito ao regime jurídico disciplinar a que os 
policiais civis devem se submeter, decorrente da relação jurídica mantida entre 
eles e o Estado em razão de ocuparem cargo público na carreira da Polícia Civil. 
Em sua exposição de motivos, o governador explicou que um novo estatuto é 
uma demanda antiga e urgente, tendo em vista que pretende substituir legis-
lação que remonta à década de 1960. “Estamos tratando da primeira grande 
mudança legal nas regras disciplinares das carreiras policiais desde a entrada 
em vigor da Constituição, em 1988”, salientou Romeu Zema na mensagem por 
meio da qual encaminhou o projeto à ALMG. 

Entre as principais mudanças propostas, estão a definição legal do nível de 
gravidade das transgressões disciplinares; a dotação de quadro de pessoal pró-
prio ao órgão correcional e às suas unidades desconcentradas, conferindo-lhes 
maior autonomia e independência administrativa; e a limitação das instâncias 
recursais, assegurado o duplo grau.

Duas iniciativas do governo federal provocaram críticas dos deputados 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) durante a Reunião Ordi-
nária de Plenário desta quinta-feira (7/10/21). Uma delas foi á equiparação 
de bicicletas elétricas a motocicletas, para efeitos de fiscalização de trânsito. 
As primeiras críticas vieram do deputado Raul Belém (PSC), que protestou 
contra as resoluções do Conselho Nacional de Trânsito (Contran) que apli-
cam, aos proprietários e condutores de bicicletas elétricas, as mesmas re-
gras relativas às motocicletas, como habilitação e emplacamento, sob pena 
de recolhimento do veículo. De acordo com a Resolução 842, de 2021, e 
outras normas anteriores, só as bicicletas elétricas que não contam com 
aceleradores, mas apenas com motor elétrico auxiliar (pedal assistido), es-
capam dessas regras.

Os investimentos da saúde pelo Governo Federal são insuficientes para 
atender a demanda da população de forma digna e mínima, tanto que exis-
te abaixo assinado de todos os segmentos sérios que pedem o Governo Fe-
deral que priorize a saúde e o SUS pague um preço digno para os profissio-
nais e donos de hospitais, já que não dá para continuar pagando R$ 30 por 
um parto e R$ 3 por uma consulta, isso é ridículo e pior que ainda atrasa. 
O hospital Dílson Godinho jamais deixou de atender quem quer que seja e 
prioriza o ser humano acima de tudo, mas não é justo que alguém queria 
ser atendido por um especialista na hora eu deseja pelo SUS sem que seja 
uma intervenção médica urgente ou necessária e para isso liga para alguns 
setores da imprensa que sem ter o que noticiar, leva ao público a reclama-
ção numa clara demonstração de despreparo jornalístico.

Contas X Energia X Cemig X 
Aumento X Indevidos X Deputados

Aumentos nas contas de energia elétrica de consumidores de diver-
sos municípios mineiros, inclusão de nomes de inadimplentes em ór-
gãos de proteção ao crédito e interrupção do fornecimento de energia 
elétrica. Essas foram algumas das reclamações levantadas, em audiência 
pública da Comissão de Minas e Energia da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) que debateu a gestão da Companhia Energética 
de Minas Gerais (Cemig) no contexto da pandemia de Covid-19. O ad-
vogado Frederico Justino Teotônio, representando o Movimento Con-
tagem Maior, deu exemplos de consumidores, que tiveram aumentos 
exorbitantes na conta de energia. Ele citou dois casos. Em um deles, 
houve aumento de 342% (de uma conta de R$ 131 para outra de R$ 
583,29). No outro, o aumento foi ainda maior. O consumidor pagava R$ 
66,20, e a cobrança seguinte foi de R$ 543,49, uma variação de 720%. 
“Não há dúvidas de que houve erros em procedimentos de leitura e 
faturamento de contas”, enfatizou.
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Arcebispo pede fortalecimento da família 
em missa dedicada a Nossa Senhora

Vaquinha viabiliza enterro de estudante 
de fisioterapia agredido em Moc

Murilo Antunes encerra edição do Psiu 
Poético em Montes Claros

Sindcomerciários apoia a campanha de 
prevenção à saúde da mulher

GIRLENO ALENCAR

O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino Me-
deiros, fez apelo pelo fortalecimento 

da família, durante a missa de celebra-
ção do Dia de Nossa Senhora Apareci-
da, celebrada na Catedral de Montes 
Claros. A carreata com a imagem de 
Nossa Senhora saiu da Paroquia de 

São José Operário, no Jardim Eldora-
do e depois de passar por alguns bair-
ros da cidade, com o tempo fechado 
e risco de chuvas. A carreata terminou 
na Catedral, onde foi celebrada a 

missa pelo arcebispo. Na homilia, ele 
salientou o foco na família, como foi 
lido no evangelho, principalmente 
para escutar e refletir. O arcebispo 
frisou que a família é a base de tudo e 

as crianças precisam de lares como de 
São José e Nossa Senhora.

A carreata foi realizada em substi-
tuição a procissão, que ocorria todos 
os anos. Mas por causa da pandemia 

coronavírus, teve de ser feita em car-
ros. No bairro Major Prates ocorreu 
uma carreata similar, com o termino 
na Paróquia de Nossa Senhora de Fá-
tima, no bairro São Geraldo.

O poeta Murilo Antunes, autor 
de músicas geniais com Beto Gue-
des, Tavinho Moura, Lô Borges e 
Milton Nascimento foi responsável 
pelo encerramento do 35º Festival 
de Arte Contemporânea Psiu Poé-
tico ‘Anteverbo’, realizado em par-
ceria com o Grupo de Literatura e 
Teatro Transa Poética, Universidade 

Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), virtual Montes – Cursos de 
Informática e a Agência Elefantte. O 
encerramento foi realizado na terça-
feira a noite, no Corredor Histórico, 
na Casa de Augusta. Murilo Antunes 
Fernandes de Oliveira, conhecido 
como Murilo Antunes (Pedra Azul, 
25 de Junho de 1950), cantor e 

compositor brasileiro, ficou famoso 
ao escrever músicas para o Clube da 
Esquina. Murilo se mudou para Belo 
Horizonte aos 15 anos, onde teve 
contato com Toninho Horta, Tavinho 
Moura, Beto Guedes, Lô Borges, ver-
melho, Márcio Borges, Flávio ventu-
rini e Cláudio venturini, sendo que 
estes vieram a fazer parte do Clube 

da Esquina. Em 1972 participou da 
primeira audição do disco Clube da 
Esquina na casa dos Borges e com a 
composição de “Nascente”, marcou 
presença no disco Clube da Esqui-
na 2 em 1978, ano em que também 
escreveu seu primeiro livro de poe-
mas, ‘O gavião e a Serpente’.

No ultimo dia ainda teve apresen-

tações de vitor Oliva, Paula valéria An-
drade, Pedro Tomasso, Ana Maria Ma-
galhães e vários outros poetas. O Psiu 
Poético foi iniciado no dia 4. O coor-
denador-geral Aroldo Pereira afirma 
que nesse ano, o Psiu Poético foi 97% 
virtual e 3% presencial. Enquanto no 
ano passado foi 100% virtual. Por isso, 
em 2022, a expectativa é de ser mais 

presencial. Aroldo Pereira destaca 
que uma das maiores faltas sentidas 
nesse ano foi a Poesia Itinerante, que 
percorria as escolas. Por causa da 
Pandemia, isso ficou prejudicado. O 
foco agora é preparar o Beagá Psiu 
Poético, a se realizado de 14 a 18 de 
março, mas as inscrições serão aber-
tas em dezembro. (GA)

Uma vaquinha nas redes sociais 
captou recursos para realizar o fu-
neral do acadêmico de fisioterapia 
Adailson Gomes Mendes, de 25 
anos, que foi agredido por ou-
tro universitário, de 22, na noite 
do dia 6 de outubro, em Montes 
Claros. A vítima morreu na tarde 
de segunda-feira, quando estava 
internado na Santa Casa, depois 
de serem feitos exames e proce-

dimentos que constataram ina-
tividade cerebral. A família dele 
manifestou interesse em fazer do-
ação de órgãos. O GAZETA conver-
sou com o irmão da vítima, Wesley 
Mazinho, que reside em Rio Pardo 
de Minas, quando ele informou 
que o funeral deverá ser realizado 
hoje, no cemitério de Rio Pardo de 
Minas.

Até ontem, o corpo de Adailson 

estava no Instituto de Medicina 
Legal de Montes Claros, para ser 
necropsiado. O estudante morreu 
depois de receber um soco no 
rosto de um acadêmico do curso 
de Odontologia, por causa de um 
cigarro. A vítima ao cair bater a ca-
beça no chão e teve traumatismo 
craniano. Uma testemunha afirma 
que a vítima e outros amigos fo-
ram em um bar, como era de cos-

tume, ao lado da faculdade onde 
estudam, no bairro Ibituruna. Lá, 
também estavam o suspeito e cole-
gas dele. “Fomos para conversar e 
espairecer, depois da aula e do es-
tágio. Em dado momento, o rapaz 
que agrediu meu amigo falou algo 
comigo, em tom agressivo, brigan-
do. Eu havia feito um comentário 
sobre sinuca e ele não gostou”.

“Adailson estava longe e, quando 

se sentou à mesa novamente, falei 
sobre o ocorrido. Ele, então, ficou 
revoltado. Nós continuamos con-
versando, jogando, nos divertindo”, 
explicou. O jovem lembrou que, 
horas após, quando ele e o grupo 
próximo pagaram a conta com o 
objetivo de irem embora, Adailson 
questionou o estudante. “O agres-
sor, há tempos, soltava brincadeiras 
sem graça e provocadoras. Talvez 

Adailson estivesse guardando essas 
provocações. Naquele momento, 
imagino que o autor se sentiu co-
rajoso para agir contra Adailson. E 
tem o efeito do álcool ainda. Em 
questão de segundos, vi um vulto. 
Era o momento em que meu amigo 
levou um soco e caiu, batendo a ca-
beça no chão. Foi uma queda muito 
forte, fez um barulho muito alto”, 
contou. (GA)

 D
IvULGAçAO
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O Sindicato dos Empregados no 
Comércio de Montes Claros apoia a 
campanha Outubro Rosa, realizada 
todos os anos para alertar a socie-
dade sobre a importância da pre-
venção e do diagnóstico precoce 
do câncer de mama. O movimento 
popular é comemorado em todo o 
mundo. O nome remete à cor do 
laço rosa que simboliza, mundial-
mente, a luta contra o câncer de 
mama, que tem por objetivo esti-
mular a participação da população, 
empresas e entidades. O sindicato 
incorpora esta luta há muitos anos, 
produzindo materiais e outros re-
cursos educativos para disseminar 
informações sobre prevenção e de-
tecção precoce da doença.

“O Sindicato tem em sua histó-
ria o engajamento com a saúde dos 
trabalhadores e das trabalhadoras. 

Apoiamos esta causa e reforçamos 
que a prevenção é fundamental, 
assim como as chances de cura são 
muito maiores com o diagnóstico 
precoce. Campanhas como essa 
auxiliam na conscientização das 
mulheres e da sociedade em geral, 
ao nos engajarmos com o debate 
específico sobre a saúde da mulher, 
ampliamos os canais de informação 
para um tema que é tão importan-
te, então pedimos e apoiamos o 
Outubro Rosa e a conscientização 
do diagnóstico precoce”, destaca a 
diretora de Assuntos da Mulher do 
Sindcomerciários, Daniella Ribeiro.

É mais uma campanha que o 
Sindicato ajuda a divulgar, com 
ações e informações aos trabalha-
dores e trabalhadoras. “Toda equi-
pe do sindicato, diretores, funcio-
nários e colaboradores participam 

da campanha e ajudam a levar in-
formações sobre esta doença que 
precisa ser discutida. É um dos 
cânceres mais comum e que mata 
muitas mulheres por ano. O sin-
dicato como entidade precisa tra-
balhar com a conscientização para 
salvarmos vidas, me sinto feliz em 
saber que estamos colaborando”, 
concluiu o presidente da entidade, 
Osanan Gonçalves.

No dia 30, o Sindcomerciários 
realizará uma campanha de cons-
cientização, finalizando o mês de 
trabalho do Outubro Rosa e dando 
início ao Novembro Azul, campa-
nha também apoiada pelo sindi-
cato todos os anos. O objetivo é 
reunir o maior número possível de 
trabalhadores para discutir o tema 
e aumentar a conscientização para 
a prevenção de doenças. (GA)
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Pacientes oncológicas são 
homenageadas pela Santa Casa

SAMU está com inscrições abertas para 
Processo Seletivo até dia 19

Serviço aeromédico é retomado 
no Norte de Minas

Na última semana sexta-feira 
(8), foi realizado na Oncologia 
Irmã Malvina, local dedicado ao 
atendimento SUS para pacientes 
oncológicos, mais uma ação da 
campanha Outubro Rosa da Santa 
Casa Montes Claros. A ação contou 
com a participação de voluntários 
do Grupo de Trabalho Humani-

zado (GTH) do hospital e da co-
laboração do voluntário Daniel 
Marcelo, que abrilhantou o evento 
cantando canções religiosas como 
Ave Maria.

A médica Juliana Arruda, acom-
panhada das demais especialistas 
que prestam atendimento aos mais 
de 1.400 pacientes oncológicos da 

Santa Casa, discursou reforçando 
a importância da prevenção. “As 
mulheres precisam conhecer o 
próprio corpo para assim terem 
a capacidade de reconhecerem as 
possíveis diferenças que possam 
aparecer no corpo. É preciso ficar 
alerta a qualquer sinal de altera-
ção”, alerta a médica oncologista.

Outro ponto que Juliana cha-
mou a atenção foi sobre o exame 
de rastreamento, neste caso, a ma-
mografia. “Muitas mulheres deixam 
de fazer os exames de prevenção, 
entre eles a mamografia, que pode 
fazer toda a diferença no diagnós-
tico precoce”, adverte. A médica 
ressaltou ainda que, durante a pan-

demia, o número de mulheres que 
deixaram de realizar os exames pre-
ventivos ou adiaram a procura por 
atendimento médico aumentou de 
forma significativa. “A resistência, 
por medo ou por desconhecimen-
to de informações, acaba levando a 
esta atitude”.

A ação também contou com 

um momento especial de oração, 
conduzida pelo diácono Osmar, 
que faz parte da capelania da Santa 
Casa. As pacientes foram presen-
teadas com um lanche temático e 
com lembrancinhas acompanhadas 
de uma cartela com orientações so-
bre câncer de mama. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)

O Consórcio Intermunicipal de 
Saúde da Rede de Urgência do Norte 
de Minas (Cisrun) abriu o edital para 
inscrições do Processo Seletivo Sim-
plificado destinado ao preenchimen-
to de vagas no SAMU Macro Norte 

para condutor socorrista, enfermeiro 
e técnico em enfermagem. Serão dis-
ponibilizadas sete vagas para condu-
tor socorrista, nove para enfermeiro e 
12 para técnico em enfermagem para 
as bases do SAMU Macro Norte.

O processo possuirá fases como 
avaliação curricular, avaliação teórica, 
entrevista e prova prática de direção 
veicular, para os candidatos habilita-
dos ao cargo de condutor socorrista 
e, por fim, o Curso de Formação Ini-

cial.
As inscrições e a entrega dos títu-

los deverão ser realizadas até o dia 
19 de outubro, na sede do Cisrun, 
localizada na avenida Francisco Pe-
res, nº 200, no bairro Interlagos, 

em Montes Claros. Como taxa de 
inscrição, será solicitada a doação 
de 2 quilos de alimento não pe-
recível, que, posteriormente, será 
utilizado em ações de apoio social 
e humanitário realizadas pela insti-

tuição.
Mais informações sobre o pro-

cesso seletivo podem ser obtidas no 
edital que está disponível no site do 
Cisrun (www.cisrun.saude.mg.gov.
br). (Ascom Samu)

GIRLENO ALENCAR

O Serviço Aeromédico do Cor-
po de Bombeiros, que atende todo 
Norte de Minas, voltou a atender 
na última sexta-feira (9), em par-
ceria com o SAMU, depois de três 
meses com a atividade suspensa. As 
vésperas de completar três anos, o 

serviço aeromédico faz o retorno em 
um importante período de feriado 
prolongado, no qual o risco de aci-
dentes rodoviários é potencializado. 
A Terceira Companhia Especial de 
Operações Aéreas está pronta para 
atender à população norte-mineira 
com o helicóptero Arcanjo 03 e com 
a equipe do SAAv, composta por 

militares do Corpo de Bombeiros e 
médicos e enfermeiros do Samu, em 
uma parceria que já possibilitou o 
atendimento a mais de 600 pessoas 
ao longo destes três anos de opera-
ções. A Esquadrilha Arcanjo está ‘vo-
ando pra Salvar’ nos ares do Norte 
de Minas.

Desde outubro de 2018 que che-

gou a Montes Claros o helicóptero 
repassado pelo Estado para pres-
tar esse serviço. Desde quando foi 
criado que o Serviço Aeromédico 
tem atuado de forma ininterrupta. 
Somente em 2020 é que parou o 
atendimento por alguns dias. Depois 
de mudança da equipe médica, por 
causa de problema interno.
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8 Segurança pública

Na última terça-feira (12), um ho-
mem, de 39 anos, foi preso por maus-
tratos a animais, em Montes Claros. 
A Polícia Militar de Meio Ambiente 
chegou até a casa dele, no bairro Uni-
versitário, após denúncia anônima de 
que havia cães sendo espancados e 
sem alimentação e higiene adequada.

Conforme a PM, no imóvel, foram 
encontrados uma cadela e quatro fi-
lhotes. Eles estavam em ambiente in-
salubre, com lixo e fezes espalhados. 
Os policiais constataram, além disso, 
que os animais apresentavam sinais 
de maus-tratos, com extrema magre-
za e exposição inadequada à chuva.

Os cachorros foram resgatados 
e entregues a uma ONG. Já o tutor, 
encaminhado à Polícia Civil, conside-
rando as leis estadual 22.231/2016 e 
federal 9.605/98, que prevê sanções 
penais e administrativas àqueles 
que praticam maus-tratos contra 
animais.

A Escola de Sargentos de Logís-
tica iniciou mais um turno do Cur-
so de Saúde Operacional (CSOp), 
que conta com um oficial e nove 
subtenentes e sargentos matricula-
dos. Criado por Portaria do Estado
-Maior do Exército de 13 de agosto 
de 2018, o Curso de Saúde Opera-
cional / Atendimento Pré-Hospitalar 
Tático (APHT) Nível II, tem por 
finalidade especializar militares do 
Exército Brasileiro para realizar, no 
nível tático, atendimento pré-hos-
pitalar, resgate e suporte (básico e 
avançado) de vida, o levantamen-
to de dados e atividades de inteli-
gência médica, o planejamento de 

apoio em saúde; e, ainda, regular 
os procedimentos de urgência e 
emergência realizados por outros 
profissionais, devidamente qualifi-
cados, em operações militares. O 
público alvo são: oficiais médicos, 
enfermeiros, farmacêuticos, den-
tistas, veterinários, fisioterapeutas, 
subtenentes e sargentos do Serviço 
de Saúde.

Durante sete semanas os milita-
res matriculados receberão conhe-
cimentos de disciplinas como: aten-
dimento pré-hospitalar avançado; 
técnicas especiais para transporte 
de feridos em operações militares; 
progressão no terreno; APH tático 

em ambiente rural e urbano; resga-
te de feridos em ambiente aquático; 
evacuação de feridos por meio de 
aeronaves de asa rotativa e móvel, 
APHT em Ambiente DQBRN (defe-
sa química, biológica, radiológica 
e nuclear), resgate e aplicação de 
procedimentos APHT em ambiente 
de montanha. Conhecimentos que 
capacitarão os instruendos paras 
atuar em situações de resgate de 
feridos nos ambientes citados e a 
remoção de feridos por meio de 
aeronaves.

Para o desenvolvimento do cur-
so a Es S Log conta com o apoio de 
diversas unidades tanto do Exército 

Brasileiro quanto de fora da Força, 
como Batalhão de Operações Poli-
ciais Especiais da Polícia Militar do 
Rio de Janeiro (PMERJ), Coordena-
doria de Recursos Especiais da Polí-
cia Civil do Rio de Janeiro, Centro 
de Formação e Aperfeiçoamento de 
Praças da PMERJ, Corpo de Bom-
beiros Militares do estado do Rio 
de Janeiro, Base Aérea Naval de São 
Pedro da Aldeia, Centro de Aviação 
do Exército, Unidade Móvel Médi-
ca da Marinha do Brasil, Centro de 
Instrução do Gericinó, Escola de 
Instrução Especializada e o 32º Ba-
talhão de Infantaria de Montanha. 
(Exército Brasileiro)

Na madrugada dessa quarta-
feira (13), um incêndio atingiu 
uma casa no Povoado de São Pe-
dro das Tabocas, em Pedras de 
Maria da Cruz. As causas são des-

conhecidas e ninguém ficou feri-
do. De acordo com o Corpo de 
Bombeiros de Januária, as chamas 
destruíram dois quartos e os ob-
jetos que estavam nos cômodos, 

como guarda-roupa e camas.
A comunidade fica a 25 km de 

Januária e quando os militares 
chegaram ao local, o incêndio já 
havia sido controlado por vizi-

nhos. Eles fizeram o trabalho de 
rescaldo para evitar a reignição 
das chamas e orientou o proprie-
tário a entrar em contato com a 
Defesa Civil.

Será realizado pela Polícia Civil 
um leilão online de 599 veículos 
apreendidos que estão no pátio cre-
denciado ao Detran de Montes Cla-
ros. Segundo a Polícia Civil, todos os 
veículos, entre carros e motos, são 
considerados conservados e estão 

em condição de segurança para tra-
fegar em via pública. A visitação ao 
pátio começou na quarta-feira (13) 
e pode ser feita até a próxima sex-
ta-feira (15) de 9h às 17h. O pátio 
fica na Avenida Atlântida, nº 44, no 
Bairro São José.

Os lances poderão ser feitos a 
partir das 10h do dia 18 de outubro 
até às 18h do dia 22; o valor de ava-
liação de cada automóvel pode ser 
consultado no edital disponível no 
site do Detran. Segundo o edital, 
pode participar do leilão pessoa fí-

sica ou jurídica mediante cadastro 
no sistema de leilão de veículos 
disponível no site. O pagamento do 
lote arrematado será feito através do 
Documento de Arrecadação Esta-
dual (DAE), em parcela única, com 
vencimento em três dias úteis.

Nessa quarta-feira (13), um sus-
peito de envolvimento em um ho-
micídio foi preso pela Polícia Militar 
na LMG-635, em Manga. As buscas 
duraram mais de 10 horas ininter-
ruptas. Segundo o tenente Horá-
cio Izidro Mota Souza, a vítima foi 
encontrada em uma rua do bairro 
Cruzeiro e apresentava um corte 
na cabeça e queimaduras no tórax. 
A perícia não conseguiu identificar 
qual o objeto utilizado para matá-la. 
“Identificamos esse suspeito por 

meio de informações de testemu-
nhas e levantamentos. Além disso, 
ele também apresentou inconsis-
tências nas informações repassadas. 
A prisão ocorreu no momento em 
que ele esperava um ônibus na ro-
dovia, a suspeita é de que ele iria 
continuar fugindo”, fala.

O tenente diz ainda que o sus-
peito afirmou que estava com a víti-
ma na noite do crime. Ao ser preso, 
ele não confessou participação no 
homicídio, mas acabou afirmando 

que teve envolvimento no crime 
na delegacia. Ele é de Manga e tem 
um registro policial por tentativa de 
homicídio, em 2014. A PM não tem 
informações sobre a motivação do 
crime. Inicialmente, não havia um 
histórico de conflitos entre suspei-
to e vítima. O celular do suspeito 
foi apreendido e deve passar por 
perícia.

Um homem de 24 anos foi en-
contrado morto em Manga na noite 
de terça-feira (12). Segundo infor-

mações da PM, o corpo do jovem 
estava em uma rua, no bairro Novo 
Cruzeiro, e foi achado por pessoas 
que passavam pelo local. A vítima 
apresentava um corte contuso na 
cabeça e queimaduras na região do 
tórax. “A perícia não conseguiu pre-
cisar qual instrumento foi utilizado 
no crime. Não há relatos de teste-
munhas e ainda não se sabe qual a 
motivação”, explicou o tenente Ho-
rácio Izidro Mota Souza logo após o 
corpo ser encontrado.

Polícia Militar 
prende homem 
por maus-tratos a 
animais

MANGA | Preso suspeito de homicídio: 
vítima tinha corte na cabeça 

Escola de sargentos de logística inicia novo 
turno do curso de saúde operacional

Incêndio atinge residência 
em Pedras de Maria da Cruz

PCMG realiza leilão online de 
mais de 500 veículos em Moc

CORPO DE BOMBEIROS/ DIvULGAçãO
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A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Saúde rea-
lizará no próximo sábado (16), o 
“Dia D” da campanha de multiva-
cinação para crianças e adolescen-
tes. O Ministério da Saúde lançou 
essa campanha para incentivar a 
atualização da caderneta de vacina 
para menores de 15 anos. Desde 
o dia 1° de outubro, 18 tipos de 
imunizantes estão disponíveis nos 
postos de todo país. A responsável 
pela rede de frios e imunização da 
vigilância em Saúde de Pirapora, 
Sabrina Leite Gitirana explica como 
funcionará a vacinação em nosso 
município.

“Em Pirapora serão 14 pontos 
de vacinação, todas as Unidades 
Básicas de Saúde e a Unidade Am-

bulatorial Pirapora - UAP central, 
estarão abertas para disponibilizar 
as doses dos 18 agentes imunizan-
tes que compõem o Calendário 
Nacional de vacinação da criança e 
do adolescente”, explicou Sabrina. 

O secretário de Saúde, Rafael 
Lana alerta para a queda de cober-
tura vacinal nos últimos anos e fri-
sa que a vacinação é uma maneira 
de assegurar a saúde pública. “Per-
cebemos que desde 2015 a procura 
por vacinas diminuiu. Na pandemia 
vivemos um cenário atípico e isso 
agravou mais esse processo. Porém 
precisamos melhorar a cobertura 
vacinal em nosso município e in-
centivar que os pais e responsáveis 
levem suas crianças e adolescentes 
para atualizar e completar a cader-

neta de vacinação. Por isso eu peço 
que não deixem de comparecer no 
sábado e nos ajudem, divulgando 
essa informação”, finalizou o secre-
tário de Saúde.

A Prefeitura de Pirapora divul-
ga cronograma para hoje (14) e 
amanha (15). Com as novas doses 
que chegaram ao município haverá 
repescagem para a 1ª dose para as 
pessoas com idade igual ou maior 
que 12 anos. A 2ª dose e a dose de 
reforço (3ª dose) ainda estão pre-
vistas no cronograma de vacinação. 
O município teve 18.038 casos no-
tificados, 6.603 confirmados, 22 ca-
sos em isolamento e dois interna-
dos. São 88 óbitos. 31% dos leitos 
de CTI ocupados e 14% dos leitos 
clínicos. (Ascom PMP)

Pirapora faz Dia D de multivacinação 
para crianças e adolescente

 

Homem morre esperando cirurgia bariátrica 

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
e a Delegacia da Receita Federal 
de Montes Claros inauguraram na 
última sexta-feira (9), o Posto de 
Atendimento virtual da cidade de 
Pintópolis, em solenidade com a 
presença do prefeito Ley Lopes e 
vereadores, além do delegado da 
Receita, Filipe Florêncio Araújo. A 
Amams foi representada por José 
Antônio Barbosa, coordenador do 
Departamento de Convênios e um 

dos idealizadores desse projeto. O 
Norte de Minas já tem 24 municí-
pios com esse benefício e outros 14 
inscritos. No dia 20 será inaugura-
do em São Joao do Paraiso e dia 22 
em Taiobeiras.

Foram instalados em Catuti, 
Coração de Jesus, Espinosa, Ga-
meleiras, Grão Mogol, Ibiaí, Jaíba, 
Januária, Jequitaí, Mamonas, Matias 
Cardoso, Monte Azul, Nova Porteiri-
nha, Pai Pedro, Patis, Pintópolis, Pi-
rapora, Ponto Chique, Porteirinha, 
Salinas, São Francisco, Serranópolis 
de Minas, Ubaí e verdelândia. Estão 

em fase de implantação em Bonito 
de Minas, Botumirim, Brasília de 
Minas, Curral de Dentro, Icaraí de 
Minas, Itacarambi, Japonvar, Lagoa 
dos Patos, Mato verde, Mirabela, 
Padre Carvalho, São João da Ponte, 
São João do Paraíso e Taiobeiras.

Desde o ano de 2020 que foi 
criado esse projeto.  O PAv atende 
todas as demandas da Receita Fe-
deral, como regularização do CPF, 
emissão de certidão negativa e re-
cebimento de documentos fiscais. 
O presidente da Amams, José Nil-
son Bispo de Sá, prefeito de Padre 

Carvalho, salienta que os grandes 
beneficiados são os moradores, 
pois ficam dispensados de se des-
locarem para Montes Claros para 
resolverem as demandas.

No seu discurso, o prefeito Ley 
Lopes frisou que a Amams se dispôs 
a implantar esse serviço em Pintó-
polis e de imediato, ele aderiu à ini-
ciativa, que funcionará na Sala do 
Empreendedor e ajudará a popula-
ção de forma geral, com mais agi-
lidade nas demandas. O município 
colocou e capacitou dois servidores 
para essa tarefa. O delegado Filipe 

Araújo salientou o papel da Receita 
Federal, em encurtar distancias e 
que o Norte de Minas saiu na fren-
te. Para receber o PAv, a Prefeitura 
tem de escolher um local dotado de 
computador, internet, podendo ser 
dentro da própria Prefeitura.

A Amams e a Receita Federal 
abriram a mobilização pela criação 
dos PAvs no Norte de Minas. Na live 
que realizou em março passado, a 
Amams atraiu municípios da Bahia 
e São Paulo, interessados em parti-
ciparem desse projeto, em situação 
que surpreendeu até mesmo a dire-

ção nacional da Receita Federal. O 
modelo criado no Norte de Minas 
foi ampliado. “A criação do PAv é 
uma ótima iniciativa para que os 
contribuintes dos pequenos e mé-
dios municípios possam ter acesso 
a um posto de atendimento da Re-
ceita Federal, muitos desses con-
tribuintes são impossibilitados de 
acessar o site da instituição devido 
às dificuldades com tecnologia e 
em muitos casos a falta de uma rede 
de internet, por isso a importância 
do acesso presencial, ressaltou o 
presidente da Amams.

Morreu na terça-feira, em Mon-
tes Claros, Gilberto Souza Júnior, 
que com 219 quilos, chegou ao 
grau máximo de obesidade mórbi-
da, e que aguarda há mais de três 
anos a autorização para fazer a 
cirurgia bariátrica, de redução do 
estomago. A demora do SUS em 
analisar o seu caso levou a filha 
da vítima, Yasmim Souza a abrir 
uma campanha pelas redes sociais 
para custear a cirurgia pelas redes 
sociais. Porém Júnior, como é co-
nhecido, acabou morrendo.

Terá início nesta semana em Ja-
naúba a série de cirurgias eletivas 
a serem realizadas pela Prefeitura 
de Janaúba. O prefeito José Apa-
recido Mendes anunciou nessa 
semana que vão ser realizadas 
3,5 mil cirurgias eletivas confor-

me cadastro de pacientes feito 
na Secretaria Municipal de Saúde 
e no qual constam pacientes que 
aguardam pelo procedimento ci-
rúrgico há algum tempo, inclusi-
ve a lista começou a ser elaborada 
em 2017. Para zerar essa fila de 
espera pelas cirurgias eletivas, a 
Prefeitura de Janaúba estará dis-
ponibilizando recursos da ordem 
de R$ 4,5 milhões. “O nosso obje-
tivo é fazer com que as pessoas da 
nossa cidade tenham saúde. Isso 
é o mínimo que o poder público 
pode fazer para a população”, de-
clarou José Aparecido para quem 
o gestor público tem que cuidar 
do povo. Ele ressaltou que todos 
os esforços estão sendo feitos 
para acabar com a fila de espera 
de mais de cinco anos por cirur-

gias eletivas.
O secretário municipal de Saú-

de, Helvécio Campos Albuquer-
que, destacou que neste ano a 
administração planejou o sistema 
objetivando a realização dessas 
cirurgias eletivas que não vinham 
sendo realizadas há cinco anos. 
De acordo com ele, a reforma e 
adaptação de realizadas neste ano 
numa ala no Hospital Regional – 
entregue na última sexta-feira (8), 
possibilitará que os pacientes se-
jam recebidos tanto antes e após 
o procedimento cirúrgico para 
que tenham uma recuperação 
adequada. As cirurgias iniciam 
nesta semana e a expectativa do 
secretário é de seja esse tormen-
to dos pacientes pela espera seja 
minimizado e até zerado. Na lista 

de cirurgias estão procedimentos 
obstetras, ginecológicos, oftalmo-
lógico (principalmente catarata) e 
cirurgias gerais a serem realizados 
no Hospital Regional, no Hospital 
e Maternidade Sagrado Cora-
ção de Jesus (da Fundajan) e no 
Hospital dos Olhos de Janaúba. 
Também terão cirurgias na área 
de otorrinolaringologia, inclusive 

seis desses procedimentos estão 
programados para o início desta 
semana no hospital da Fundajan.

O secretário informou ainda 
que a Prefeitura de Janaúba, atra-
vés da Secretaria Municipal de 
Saúde, lançará nesta semana o 
Portal das Cirurgias Eletivas onde 
o cidadão poderá acompanhar o 
passo a passo dos encaminhamen-

tos dos procedimentos cirúrgicos 
seguindo a lista onde estão cadas-
trados os pacientes e as cirurgias 
a serem realizadas. “Mais cirurgias 
e menos filas”, frisou o secretário 
de Saúde de Janaúba sobre esse 
portal da transparência das cirur-
gias que está sendo inserido no 
site da prefeitura nesta semana e 
acessível ao público. (GA)
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Zayla se desespera, e Samuel afirma que não pode mais casar com a moça. 
Para agradar Teresa, Pedro aceita conceder o título de baronesa a Lota em troca 
das múmias. Luísa garante que Isabel escolherá Gastão. Enfurecida, Zayla jura 
que Samuel e Pilar não ficarão juntos. Quinzinho e Lupita preparam seu plano 
para se livrar de Lota. Tonico provoca Samuel e Luísa afirma ao amigo que 
é melhor esquecer o passado. Celestina deixa escapar uma informação para 

Nino. Nélio conforta Dolores e diz que Pilar está fora de perigo. Pedro apresenta a cidade a Gastão e Augusto. 
Dumas flagra Luísa, que saía para encontrar Pedro. Pilar desperta e Samuel se declara para a amada.

Eric comenta com Lourenço que desconfia de que Athaíde possa estar pro-
tegendo alguém. Dias se passam, e Athaíde sai da cadeia. Júlio e Antônia se 
beijam, e a policial confessa ao rapaz que não consegue esquecê-lo. Luiza conta 
a Eric que Malagueta convidou Maria Pia para ir até sua casa. Lígia demonstra 
a Athaíde que tem medo de que algo de ruim lhe aconteça. Antônia confessa a 
Domênico que beijou Júlio, e os dois decidem dar um tempo na relação. Eric e 

Luiza vigiam a casa de Malagueta e flagram Maria Pia chegando ao prédio do ex-concierge. Athaíde arma com 
Timóteo de culpar Eric pelos crimes cometidos por eles. Antônia e Domênico se acertam e decidem morar 
juntos. Expedito diz ao delegado que recebeu uma denúncia sobre o encontro de Timóteo com o mandante 
da morte do perito. Antônia encontra as identidades do perito e de sua mulher no envelope em posse de Eric.

Gustavo pede que Cecília saia de seu apartamento e diz que não irá perdo-
ar ninguém. Dulce Maria conta para a Tia Perucas que foi ela que tomou essa 
decisão sozinha. Zeca está com medo de fazer uma apresentação em público. 
Gustavo vai até o internato reclamar com a Madre Superiora. Diana pede ajuda 
para Fabiana ajuda, pois precisam gravar um vídeo de Zeca para que ele consiga 
participar do concurso. Dulce Maria explica que Juju pode ajudar eles. Cecília 

diz que assumiu a culpa dos conselhos ruins para Dulce Maria. Tereza chama a atenção de Dulce Maria nos 
sonhos. Madre Superiora deixa Cecília reclusa. Frida e Bárbara provocam Dulce Maria. Nicole pede para que 
Gustavo revele para a filha que eles estão namorando. Madre Superiora permite que Inácio grave o vídeo do 
filho no internato. Fabiana vai até o escritório de Gustavo e revela toda a verdade. O empresário diz que não 
contará nada para a Madre Superiora. Inácio leva Zeca até o apartamento de Juju. Gustavo vai até o internato 
ver a filha e pedir desculpa para Cecília. A vlogueira aceita ajudar Zeca. Gustavo revela para Dulce Maria que 
está namorando Nicole. A menina não gosta da notícia.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Flavia Pavanelli e Clara Maia brigam 
e desfazem sociedade 3 meses após 
lançamento de marca

Andressa Suita abre álbum de fotos e web 
reconhece Gusttavo Lima ao fundo: ‘Papai 
lá atrás’

Namorada de Neymar, Bruna Biancardi 
explica perfil em aplicativo de 
relacionamento

Flavia Pavanelli e Clara Maia tro-
caram farpas após deixarem de se 
seguir nas redes sociais. As duas ha-
viam lançado uma marca de roupas 
juntas em julho deste ano.

Flavia Pavanelli e Clara Maia 
ficaram entre os assuntos mais 
comentados do Twitter após tro-
carem farpas pelas redes sociais. 
As duas eram sócias na marca de 
roupas “Youse” e deixaram de se 
seguir nas redes sociais. Nenhuma 
das duas revelou ainda o motivo da 
briga, mas elas têm feito comen-
tários sobre o assunto pelo Insta-
gram.

Tudo começou quando o perfil 
de notícias “Gossip do Dia” reve-
lou, com exclusividade, que Flavia 
e Clara tinham deixado de se se-
guir e encerrado a sociedade. Em 
uma caixinha de perguntas Clara 
explicou que contaria a história 
quando resolvesse a situação.

“Por que não faz mais parte da 
Be Youse”, questionou um segui-
dor. “Prometo que quando tudo 
estiver ‘resolvido’ venho conversar 
com vocês e contar o grande moti-
vo. Mas acalmem o coração. Estou 
ótima e aliviada...O negócio é bem 
mais feio do que parece”, respon-

deu.

CLARA MAIA IRONIZA COMEN-
TÁRIO DE FLAvIA PAvANELLI

Em seguida, Flavia Pavanelli 
também abriu a caixinha de per-
guntas no Instagram e foi pergun-
tada se ela era uma pessoa difícil 
de lidar.

“Ser correto demais talvez soe 
como ‘ser difícil de lidar’. Eu sou 
bem exigente quanto ao meu traba-
lho e não nego isso. Quando entro 
em um projeto, quero tudo 1000% 

de todos os envolvidos (incluindo a 
mim). Na minha visão, já que ‘esta-
mos juntos?!’, estamos juntos. Não 
admito menos que isso. Não com-
bina comigo. Isso soa como ‘difícil 
de lidar’ para você?”, respondeu.

O mesmo perfil no Instagram 
publicou os prints dos Stories de 
Flavia e recebeu o comentário de 
Clara. “Ser correta demais???? Eu 
não acredito no que meus olhos 
estão vendo não. Meu pai amado, 
me dê forças pra segurar a verdade 
no meu coração”, escreveu.

Andressa Suita compartilhou 
com os seguidores algumas fotos 
que tirou ao lado dos filhos nesta 
terça (12), data em que se comemo-
ra o Dia das Crianças. As imagens, 
que mostram a influencer e o mari-
do, Gusttavo Lima, chamaram aten-
ção do público por detalhe curioso. 
Saiba!

Andressa Suita abriu um álbum 
de fotos feitas no feriado desta terça 
(12), data em que se comemora o 
Dia das Crianças. A influencer posou 
ao lado dos filhos e também com-
partilhou cliques dos meninos com 
o pai, o cantor Gusttavo Lima. Em-
bora não pose junto do marido, com 
quem estaria namorando às escon-
didas, internautas apontaram que 
o músico aparece atrás de uma das 
imagens, no reflexo de um espelho.

“Papai lá atrás”, apontou uma 
seguidora de Andressa. “Eu sempre 
soube: Gusdressa vive”, comemorou 

outro. “Obrigada Andressa, já não 
aguentava mais esse povo enchendo 
o saco”, destacou outra. veja uma 
das fotos abaixo. Todas as imagens 
podem ser vistas na nossa galeria 
acima.

Andressa Suita posa com os fi-
lhos em Dia das Crianças e Gusttavo 
Lima é visto ao fundo: ‘Papai lá atrás’

ANDRESSA SUITA SE MANTÉM 
DISCRETA EM RELAçãO AO CASA-
MENTO

A modelo e Gusttavo Lima colo-
caram um ponto final na relação em 
outubro de 2020. Agora, após reata-
rem, os dois deixaram de aparecer 
lado a lado em fotos, com exceção 
de momentos em que estão com os 
filhos. Mesmo nessas ocasiões, aliás, 
o casal evita posar próximo um ao 
outro.

Suita, por exemplo, se limita a 
fazer stories com os meninos ou 
em trabalhos fotográficos, além de 

Bruna Biancardi se pronunciou sobre um perfil que 
supostamente tem usado suas fotos em um aplicativo de 
namoro. Segundo a influencer, ela não está em nenhuma 
dessas redes sociais: ‘Não sou eu’, afirmou. veja!

Bruna Biancardi deixou claro que não está em ne-
nhum aplicativo de namoro. A influencer explicou, nos 
stories do Instagram, que recebe mensagens de pessoas 
dizendo que a viram nessas redes sociais, mas que os 
perfis não foram criados por ela: “Achei importante avisar 

aqui que eu não estou em nenhum aplicativo de relacio-
namento. Tomem cuidado, não sou eu!”, escreveu a mo-
delo, que costuma posar de lingerie na web.

De acordo com uma imagem compartilhada por 
Biancardi, internautas estariam procurando por ela após 
vê-la nesses aplicativos: “Oi, Bruna. Tudo bem? Prazer te 
conhecer”, começa um dos seguidores da influencer. “vi 
seu perfil em um aplicativo de relacionamento. Aí tomei a 
liberdade de te adicionar”, explica.

Ismael e Lorraine conversam sobre Silviano. José Alfredo desconfia que a pessoa 
que tentou matá-lo seja o Fabrício Melgaço. Danielle questiona Maurílio sobre o 
que ele fez no carnaval e ele se irrita. Enrico ajuda Cláudio. Noely se insinua para 
Robertão. Lorraine liga para Érika. José Alfredo pede um favor para Maria Marta. 
Carmen liga para Jonas. Maria Marta conversa com Maria Clara e João Lucas sobre 
José Pedro. vicente vai ao hospital para saber notícias sobre Cora. Lorraine vai a 

casa de Silviano. Cora balbucia algumas palavras no hospital.

mostrar sua rotina na academia. Ela 
já até revelou o peso real para os se-
guidores.

INFLUENCER FAZ REFLEXãO 
EM POST: ‘CHEIA DE CICATRIZES’

Em um texto reflexivo compar-
tilhado nos stories do Instagram, 
Suita chegou a fazer um pequeno 
desabafo e citou “cicatrizes”. A men-
sagem, embora não fosse de sua au-
toria, falava sobre a esperança de en-
contrar pessoas de “bom coração”.

“Gente do coração bom ainda 
existe. Essa gente doida que coloca 
amor em tudo que faz. Que se joga 
com vontade. Que fala de amor com 
os olhos. (...). Essa gente anda por aí 
e existe aos montes, perdoando por 
não conseguir carregar mágoas no 
coração. Cheia de cicatriz, mas com 
a cabeça erguida pela dignidade e 
bondade. Gente do coração bom”, 
dizia o texto.

FILHOS DE ANDRESSA SUITA 
E GUSTTAvO LIMA ASSUSTAM OS 
PAIS POR CAUSA DE vIROSE

Ainda que discretos, o casal não 
deixa de compartilhar com os segui-
dores momentos em que estão com 
os pequenos. Gabriel e Samuel, fi-
lhos dos dois, passaram mal no final 
de setembro, com direito a vômitos 
e diarreia. “Me abalou”, admitiu An-
dressa ao falar sobre o assunto.

Segundo a modelo, os meni-
nos nunca tinham apresentado um 
quadro de virose anteriormente, 
apenas de gripe. Andressa chegou a 
desmarcar todos os compromissos 
que tinha naquela semana para con-
seguir ficar próxima dos meninos e 
ajudá-los.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Ministério Público faz mobilização contra 
PEC 05/2021

Governo de MG inicia o pagamento do 
Auxílio Emergencial Mineiro hoje (14)

Igam comemora 2 anos de lançamento dos 
serviços de outorga digital

Segurança Alimentar pauta 
audiência dos Direitos Humanos

GIRLENO ALENCAR

A 15ª Seção Regional da Associa-
ção Mineira do Ministério Público 
realiza hoje, em Montes Claros, 
manifestação pública contra a tra-
mitação da Proposta de Emenda 
Constitucional nº 05/2021, que 
altera as regras de composição do 
Conselho Nacional do Ministério 
Público (CNMP), aumentando a 
influência política na instituição e 
assim comprometendo a indepen-
dência do Ministério Público. O 
evento será no auditório da sede 
das Promotorias de Justiça de Mon-
tes Claros às 16 horas. Os principais 
defeitos e inconstitucionalidades 
da PEC 05/2021 apontadas são o 
desenho do Ministério Público na 
Constituição de 1988 é considera-
do consensualmente como um dos 
maiores avanços da Constituição. 
A PEC 5/2021 destrói o modelo 
constitucional do MP, pela quebra 
de dois pilares dele: permite inter-
ferência política direta no MP e ex-

tingue a atuação independente dos 
membros.

A PEC 5/2021 permite que o 
procurador-geral de cada Ministério 
Público escolha 2/3 do Conselho 
Superior do órgão. Isso lhe facul-
tará dominar a revisão de atos e a 
punição de membros do MP. Um 
procurador-geral alinhado a um 
governador poderá usar esse poder 
para induzir promotores a perse-
guir prefeitos e políticos que veja 
como adversários ou, ao contrário, 
para beneficiar e proteger aqueles 
que vejam como aliados. Isso pode 
ser bom momentaneamente, mas 
os ventos políticos mudam.  A PEC 
5/2021 permite que o corregedor 
nacional do Ministério Público (no 
Conselho Nacional do Ministério 
Público), o qual será também o vice
-presidente do CNMP (em lugar do 
vice-PGR, como hoje), seja indica-
do politicamente pelo Congresso.

A PEC desfigura totalmente a pa-
ridade de estrutura e funcionamen-
to do CNMP em relação ao Conse-

lho Nacional de Justiça, o que fere 
a simetria constitucional de regimes 
entre o Judiciário e o Ministério 
Público. A PEC dá ao CNMP – que 
deveria ser apenas órgão adminis-
trativo, para controle disciplinar e 
financeiro – o poder de rever qual-
quer ato funcional de membros do 
Ministério Público de todo o Brasil, 
com base em parâmetros vagos e 
subjetivos. Isso mata a independên-
cia funcional do Ministério Público.  
A PEC permite que o CNMP revise 
ou anule atos do Ministério Público 
que “interfiram” na “ordem pública, 
ordem política, organização interna 
e independência das instituições e 
órgãos constitucionais”. Esses con-
ceitos vagos dariam controle total 
do MP ao CNMP, sujeito a forte in-
fluência política.

A PEC define que, instaurada 
sindicância ou processo disciplinar 
contra membro do Ministério Públi-
co, a prescrição se interrompe até a 
decisão final. Cria uma regra mais 
severa do que a aplicável aos cri-

A Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese) começa 
a pagar nesta quinta-feira (14/10) 
o Auxílio Emergencial Mineiro, a 
terceira transferência de renda do 
Governo de Minas para minimi-
zar os impactos provocados pela 
crise causada pela pandemia de 

Covid-19. Recebem dia 14 os repre-
sentantes familiares que nasceram 
nos meses de janeiro e fevereiro 
que pertencem aos grupos prioritá-
rios (mães solteiras e seus filhos e 
famílias que não possuem o Bolsa 
Família). Amanhã (15), será a vez 
dos que nasceram em março e abril.

Ao todo serão mais de R$ 650 
milhões para mais de 1 milhão de 
famílias cadastradas no CadÚnico 
em extrema pobreza (que recebem 
até R$ 89 mensais por pessoa).

O Auxílio Emergencial Minei-
ro será pago exclusivamente em 
contas-poupança digitais da Caixa 

Econômica Federal, a conta “Caixa 
Tem”. Para quem já a possui conta 
na instituição, o benefício será de-
positado automaticamente. Para 
aqueles que ainda não possuem 
esta conta na instituição, será aber-
ta uma conta automaticamente, que 
poderá ser movimentada pelo apli-

cativo de smartphone. 
As contas correntes ou poupan-

ça convencionais que beneficiários 
porventura possuam na Caixa não 
serão utilizadas para crédito do 
benefício. Caso o beneficiário não 
possua celular, pode comparecer 
a uma agência da Caixa ou a uma 

Casa Lotérica, portando um docu-
mento de identificação com foto, 
para que consiga fazer o saque do 
Auxílio Emergencial Mineiro.

Para dúvidas ou informações 
sobre o programa, acesse www.au-
xilioemergencialmineiro.mg.gov.br. 
(Agência Minas)

O Instituto Mineiro de Gestão 
das Águas (Igam) comemora, neste 
mês de outubro, dois anos da im-
plantação do serviço de outorga 
digital. A medida, oficializada com a 
publicação da Portaria nº 48/2019, 
otimizou a análise de processos, re-
sultou em 23% de aumento de pro-
dutividade, auxiliou na redução do 
passivo de processos fora do prazo 
e acabou com o deslocamento do 
empreendedor às Unidades Regio-
nais de Gestão das Águas (Urgas), 
para entrega de documentos físicos.

Com a modelagem proposta na 
portaria, todo o processo é feito via 
Sistema Eletrônico de Informações 
(SEI-MG) de maneira mais ágil e efi-
ciente. Durante os dois primeiros 
anos de vigência da portaria, en-
tre outubro de 2019 e outubro de 
2021, foram formalizados 20.984 
processos de outorga de uso de re-

cursos hídricos junto ao Igam. Nes-
te período, entretanto, o órgão ana-
lisou 32.838 processos, resultando 
na eliminação de 11.854 processos 
do passivo.

O aumento da produtividade é 
reforçado se comparado aos 2 anos 
anteriores à implantação da outor-
ga digital, de outubro de 2017 a ou-
tubro de 2019. No período, o Igam 
analisou 26.497 processos. Se com-
parado com o número de 32.838 
análises feitas após a publicação 
da portaria houve um aumento de 
23% na capacidade de trabalho das 
equipes.

Na avaliação do diretor-geral do 
Igam, Marcelo da Fonseca, os resul-
tados mostram que a digitalização 
trouxe uma nova realidade, mais 
célere e menos burocrática, a quem 
precisa da outorga, mas também 
para o órgão que concede a auto-

rização aos empreendedores. “Con-
tamos com o sistema eletrônico, 
normas modernas e desburocratiza-
das, mas que mantêm o padrão téc-
nico, para realizar uma análise ágil 
e de qualidade. Além disso, também 
há resultados que permitem com 
que haja maior previsibilidade por 
parte dos empreendedores quanto 
ao seu pedido, gerando maior se-
gurança aos investimentos no Esta-
do”, destaca.

REDUçãO DE PASSIvO| A im-
plantação da outorga digital refor-
çou um trabalho que vem sendo 
desempenhado pelo Igam, desde 
2018, na conclusão de análises de 
processos de outorga que tramitam 
fora do prazo no Estado. Somente 
entre outubro de 2019 a outubro 
de 2021, o número de processos 
em passivo saiu de 14.875 para cer-

ca de 3.000.
“Esse trabalho possibilita a re-

alização de um planejamento de 
médio e longo prazo, de forma a 
garantir a sustentabilidade do uso 
da água e para zerar o passivo de 
outorga”, destaca a diretora de Pla-
nejamento e Regulação do Igam, Je-
ane Carvalho. Ela ainda destaca que 
o Instituto se prepara para lançar, 
em 2022, um novo sistema que vai 
otimizar ainda as análises de outor-
gas no Estado. A plataforma está em 
fase final de ajustes para lançamen-
to.

DIGITALIZAçãO | Com a imple-
mentação do sistema online para 
requisição de outorga, os formu-
lários, documentos de apoio e de-
mais orientações encontram-se dis-
poníveis para envio via SEI-MG no 
site www.igam.mg.gov.br/outorga. 

As dúvidas podem ser esclarecidas 
por meio do telefone 155 (LigMi-
nas). A digitalização do processo 
se somou a outras importantes mu-
danças também apresentadas na 
Portaria 48.

A norma ampliou o prazo de 
concessão da outorga de 5 para 10 
anos, o que faz com que o usuário 
tenha a comodidade de ficar um 
prazo maior sem a necessidade de 
abrir um novo processo junto ao 
órgão ambiental. Também estabele-
ceu que, para usos de hidroelétricas 
e concessionárias de abastecimento 
público o prazo da outorga seja 
equivalente ao tempo da conces-
são. No caso das obras civis, como 
limpeza de barramentos, a autoriza-
ção passa a não ser necessária.

Outra importante mudança tra-
zida pela portaria foi a unificação de 
normas. Isso porque, a nova porta-

ria consolidou, em um só instru-
mento, diversos temas relacionados 
à regularização de uso dos recursos 
hídricos, de forma a tornar a infor-
mação mais acessível a todos. Nesse 
contexto, foram revogados diversos 
atos normativos (Portarias Igam e 
resoluções conjuntas Semad/Igam) 
esparsos, cujos objetos passariam 
a ser disciplinados por uma única 
norma.

A portaria é um texto suplemen-
tar ao Decreto 47.705, publicado 
em 4 de setembro de 2019 e que 
estabeleceu procedimentos para a 
regularização de uso de recursos 
hídricos em Minas. O texto já havia 
dado início à nova política do Igam 
para melhor gestão dos recursos 
no Estado e, com a publicação da 
portaria, tornou o processo mais 
moderno, eficiente e menos buro-
crático. (Ascom/ Sisema)

A Política Estadual de Segurança 
Alimentar e Nutricional Sustentá-
vel, instituída pela Lei 22.806, de 
2017, será tema de debate da Co-
missão de Direitos Humanos da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) nesta quinta-feira (14), 
às 9h30.

Requerida pelo deputado André 
Quintão e pela deputada Leninha 
(ambos do PT), a audiência tam-
bém tratará das violações do direito 
à alimentação adequada durante a 
pandemia de Covid-19.

De acordo com a justificativa 
do requerimento para a reunião, 
pesquisa conduzida pela Rede Bra-
sileira de Pesquisa em Soberania e 
Segurança Alimentar e Nutricional 
(Rede Penssan) em dezembro de 
2020 aponta que mais da meta-
de da população brasileira (116,9 
milhões de pessoas) estaria em si-
tuação de insegurança alimentar, 
caracterizada pela falta de acesso 
pleno e permanente a alimentos. 
Desses, 19,1 milhões (9% da popu-
lação) estariam passando fome.

A pesquisa, realizada em 2.180 

domicílios nas cinco regiões do 
País, em áreas urbanas e rurais, tam-
bém indica que em 55,2% dos lares 
os habitantes conviviam com a inse-
gurança alimentar, um aumento de 
54% desde 2018. 

“Como em Minas a realidade é a 
mesma, faz-se necessário o debate 
sobre a Política Estadual de Segu-
rança Alimentar, conhecer o que 
governo está fazendo ou se está se 
omitindo na implementação dessa 
importante política pública”, des-
tacam os parlamentares, no reque-
rimento.

CONvIDADOS – Entre os con-
vidados da audiência, estão os 
deputados federais Patrus Ananias 
e Padre João (ambos do PT-MG), 
a presidente do Conselho de Se-
gurança Alimentar e Nutricional 
Sustentável de Minas Gerais, Rena-
ta Siviero Martins, e o assessor de 
assuntos estratégicos da União Na-
cional das Cooperativas da Agricul-
tura Familiar e Economia Solidária 
(Unicafes – MG), Marcos vinícius 
de Andrade Gomes. (Portal ALMG)
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ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 1º Oficio, Rua Dom João Pimenta, 701,
LOJA 01, Centro, Montes Claros, MG - 39400-003, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias,
contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 3.313,04,
em 10/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento,
somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 855551637615-5 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 31067, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 1º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 1º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-
se este edital.

Montes Claros, 11 de Outubro de 2021

Rosiane Rodrigues Vieira

Oficial de Registro
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minosos processados pelo MP em 
ações penais. E a PEC 5/2021 é mui-
to mais grave e danosa ao interesse 

da sociedade do que a famosa PEC 
37/2011, que impedia investigações 
criminais diretas por parte do MP. A 

PEC 5/2021 aniquila o MP e o deixa 
na mão de poderosos e de interes-
ses inconfessáveis.



Montes Claros, quinta-feira 14.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

GLAMOUR EM MOC 

MODESTIA A PARTE, quando se fala em GLAMOUR, lembra-se logo 
deste jornalista, pois foi e voltará a ser, se Deus quiser, depois da pande-
mia com minhas festas, inclusive as BODAS DE OURO do famoso evento 
de premiação PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MINAS. Nes-
te ano, comemorando meus 56 anos de jornalismo, sempre me vem a 
lembrança da minha infância de menino curioso, sonhador e que gos-
tava das estrelas de cinema nas telas do Cel. Ribeiro, São Luiz, Ipiranga, 
Nova Olinda, entre outros. Ali vendia ou trocava revistas e figurinhas 
dos álbuns de cinema, cujos pacotes comprava na livraria Thais de pro-
priedade de Sebastião (Duxo) Mendes. Mas o tempo passou e vi muitas 
estrelas de Hollywood de perto e valorizei o GLAMOUR da mulher mon-
tes-clarenses e pretendo valorizar ainda por muitos anos...

O DRAGÃO VOLTOU 

Até dois meses atrás, a maioria dos analistas e autoridades econômi-
cas menosprezava a alta recente da inflação global como um fenômeno 
passageiro, temporário e extraordinário. Mas — como aquela visita in-
conveniente da sogra — o que era passageiro veio para ficar, e a inflação 
está fazendo estragos em cada setor da economia.

GASTRONOMIA 

A ‘Casa do Porco’ é o 17º colocado na lista dos 50 melhores restau-
rantes do mundo. O restaurante de Janaína e Jefferson Rueda é o único 
brasileiro a figurar na lista. Já o dinamarquês Noma foi eleito o melhor 
do mundo.

   

INTERFERÊNCIA NA PF 

Alexandre de Moraes prorrogou por mais 90 dias o Inquérito 4.831, 
que apura declarações do ex-ministro da Justiça Sérgio Moro sobre su-
posta tentativa de interferência política de Bolsonaro na PF.

CONTINUA A SAGA 

Lewandowski negou seguimento à ação que pedia que Alcolumbre 
pautasse a sabatina de André Mendonça para a vaga no STF. De acordo 
com o relator, trata-se de questão interna do Senado.

12 SOcial 

NÃO PODEMOS nunca se esquecer de ter uma alimentação regular, 
ou seja, no mínimo três vezes por dia. Assim a pessoa evita comer muito 
de uma só vez, e isso faz mal. vALE LEMBRAR que a de maior importân-
cia é o CAFÉ DA MANHã, pois não devemos sair de casa sem um farto 
do mesmo, pois é a primeira refeição do dia. vamos cuidar cada vez mais 
da saúde.

O FORTE AUMENTO nos preços tem feito um estrago enorme no 
orçamento doméstico da maioria das famílias brasileiras ao longo deste 
ano e, de quebra, tem ajudado a comprometer o crescimento da econo-
mia em 2022. Esse é o custo da carestia.

RESOLVI ‘sair da toca’ no último final de semana, para sábado meio-
dia encontrar com os amigos no SKEMA-KENTE. Passando pelo QUAR-
TEIRãO DO POvO, vi meu amigo SAUL SENA, e batemos um longo papo 
e ainda tirei uma foto dele ao lado de outro amigo dileto, ou seja, ZE-
ZãO. Parecia que foi um encontro de despedida com o amigo Saul, de 
tantas festas, farras e viagens, pois ele partiu para o andar de cima no 
outro dia. 

NO DOMINGO fui com Samantha Paulino e o seu namorado, Aramis 
Horta Mameluque, almoçar no excelente DUCA GOURMET, onde sou 
sempre recebido com muita gentileza por Joãozinho e Adriana Lopes 
Prates. Aliás, o Buffet Duca & Nazareth já está a mil por hora nos casa-
mentos e outras recepções, mostrando um cardápio dos mais finos e 
respeitando o decreto. Aos poucos está havendo maior flexibilização.

SÁBADO no Skema-Kente, estavam os amigos, Tony Figueiredo, que 
venceu a Covid-19, Pepe Drumond, César Santos, Massarico, Pancho Sil-
veira, Waldir Gomes, Eduardo Avelino, Fernando Macedo com Adriana, 
Beto Lopes com Márcia e muitas outras pessoas. A parmegiana do Ske-
ma-Kente é considerada a melhor da cidade... 

FOMOS ABENÇOADOS pela chuva no final de semana, mas ainda 
foi muito pouco. Tomara que continue, pois estive em minha roça e 
fiquei triste com a terrível seca e a barragem secando...

MAIS UMA VEZ, Aroldo Pereira, brilhou na organização do impor-
tante e tradicional PSIU POÉTICO com o 35° Festival de Arte Contempo-
rânea, que contou este ano no encerramento com a presença do poeta, 
MURILO ANTUNES, muitas autoridades e nomes do meio artístico pres-
tigiaram o importante evento. Aplausos e mais aplausos para o grande 
AROLDO PEREIRA, sempre incentivando a arte em Moc.  

ATÉ A PRÓXIMA SEMANA, pretendemos reabrir o boteco ‘FALA 
FINA’ sob nova direção e que certamente vai ser o encontro dos amigos. 
Só estou esperando as mesas da Cervantes para serem  colocadas e va-
mos  dar um toque na decoração. Handrey Paulino a frente e, é claro, 
este jornalista também, pois como sabem, tenho experiência no setor 
desde a época do histórico “Theo’s House”. Que Deus nos abençoe... 

O DESTAQUE DE HOJE, vai para a sempre bonita e alinhada, MA-
RIA LUISA DRUMOND SOUTO, que todos os anos marca presença 
na Noite do Glamour para festejar o meu aniversário e o trabalho 
no Portal de Eventos, como aconteceu no ano de 2019, pois nos úl-
timos dois anos não pude promover a grande recepção. Maria Luisa 
é uma mulher dinâmica que faz questão de gerenciar suas fazendas 
aqui na região e em Beagá, mas nunca se esquece das tradicionais 
viagens ao exterior.  

ESSA MENINA LINDA é, MARIANA DE PAULA MIRANDA, que 
em dezembro vai receber pela FUNORTE seu diploma do curso 
de Medicina. Seus pais, João Miranda e Marly de Paula Soares, 
vibrando com essa sua vitória. Aplausos e mais aplausos...

VAP & VIP

ADEUS AMIGO- É muito triste a gente perder um amigo que desde 
criança foi um grande companheiro e sempre fiel que deixava todos 
felizes com suas  travessuras saudáveis de adolescente. Bons tempos, 
no Rio de Janeiro quando ficávamos hospedados no Ap de Duílio que 
era goleiro do Flamengo e que convivíamos com os irmãos, Eduar-
do e Carlinho Oliveira, fazendo grandes farras. SAUL SENA, sempre 
brincalhão, acabou ficando na cidade maravilhosa e fez ali o serviço 
militar e cada um seguiu seu caminho, mas Saul voltou para Moc, 
causou-se com Lúcia Teixeira e tiveram filhos. Mas a união teve fim 
e a amizade continuou. Como era bom reencontrar com ele no Café 
Galo e relembrar os tempos dourados, dos bailes debutantes em ci-
dades vizinhas, onde ele se dizia ser meu irmão. Aliás, tínhamos mes-
mo naquela época certa semelhança com os cabelos loiros. E aquele 
menino filho do senhor Abel e dona Maria, sempre foi um aprovei-
tador da vida, assim, ao mesmo tempo extravagante com sua saúde 
e, por isso mesmo, partiu bem cedo para os braços do Senhor. Vou 
lembrar sempre dos bons momentos que passamos e do amigo fiel 
que você foi. Descanse em paz. Veja nesta foto, em uma das FEIJO-
ADAS DO THEO, ele em primeiro plano com seus irmãos, Mariza, 
Berenice, Maria Clarice e Fernando Fialho Sena (este com a esposa 
Rose), Leandro e Cláudia Medrado Sena. Sempre uma família unida.

O RENOMADO ADVOGADO, Álvaro Guilherme com sua bonita es-
posa, Mariana Peixoto. 

CURTINDO AS PRAIAS de Olivença, minha irmã, Therezinha, sua 
filha, Mery, o genro, Júnior e os netos, Lucas e Maria Thereza. 

RECORDAR É VIVER: Encontro das Patronesses: Vera Siuf, Geraldi-
nha Reis, Márcia Graça, Zita Camargos e Leila Paculdino, na residên-
cia de Maria Clara Leal. 

TANCREDO E MARIA ELCIR MACEDO, emoldurado pela sempre 
bela linda filha, Melissa Macedo Simões. 

EM RECENTE ENCONTRO, Fernando Macedo e Adriana Diniz Ama-
ral.

RECEBENDO, junto com Samantha Paulino na recepção do meu ani-
versário no Portal Eventos, os amigos Walmir e Eliney Santos.

EMOLDURADO por Sônia Alencar e Samantha Paulino.


